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СССР Н. А. Булганину с просьбой ответить на некоторые вопросы, в связи с пред
стоящим визитом премьер-министра Франции г-на Ги Молле и министра иностран
ных дел г-на Кристиана Пино в Москву.

Ниже публикуются вопросы газеты «Монд» и ответы Н. А. Булганина.
Вопрос: Накануне поездки в СССР премьер-министра и министра иностранных 

дел Франции, — каковы, по Вашему мнению, перспективы улучшения отношений 
между обеими странами?

Ответ: По мнению Советского правительства, перспективы улучшения отноше
ний между СССР и Францией вполне благоприятны. Залогом тому служит тради
ционная дружба между нашими народами, скрепленная совместной борьбой против 
общего врага в двух мировых войнах. Общность коренных национальных интересов 
Франции и Советского Союза властно диктует необходимость постоянного сотрудяи- 

Щ. чества между нами в борьбе за укрепление мира.
К этому следует добавить,' что в настоящее время нет ни одной международной 

проблемы, которая являлась бы непреодолимым препятствием на пути развития 
дружбы и сотрудничества между пашими странами.

Не предрешая результатов предстоящих переговоров, можно, тем не менее, вы
разить уверенность, что поездка премьер-министра и министра иностранных дел 
Франции в Москву послужит делу взаимопонимания и сближения между обеими 
странами, будет содействовать дальнейшему ослаблению международной напряжен
ности.

Вопрос: По каким пунктам все еще сохраняются расхождения в вопросе о 
разоружении и какая, по Вашему мнению, существует связь между этим вопросом 
и германской проблемой?

Ответ: По нашему мнению, сейчас следует делать упор не на констатацию 
расхождений, а на поиски сближения позиций западных держав и Советского Союза 
в вопросе о разоружении. Что касается Советского Союза, то он, руководствуясь 
этой установкой, делает все для того, чтобы добиться решения этого вопроса. Как 
Вы знаете, мы неоднократно шли навстречу западным державам, но всякий раз 
наши партнеры спешили отказаться от собственных предложений, как только мы 
их принимали. Тем не менее, мы намерены и впредь настойчиво бороться за сокра
щение вооружений, за запрещение атомного оружия и за установление эффектив
ного международного контроля.

• Вопрос о разоружении и германская проблема — разные вопросы. Проблема 
разоружения — первоочередная, не терпящая отлагательства проблема современной 
мировой политики. Скорейшее разрешение этой проблемы — в интересах всех 
народов.

Неправильно ставить решение и без того сложного вопроса о разоружении в за
висимость от урегулирования других нерешенных международных проблем, в том 
числе и германской проблемы. Поступать таким образом — значило бы создавать 
дополнительные затруднения как для решения вопроса о разоружении, так и для 
решения других международных проблем.

Вопрос: Иногда говорят, что политика сосуществования, поддерживаемая Совет
ским правительством, продиктована лишь тактическими соображениями и не рас
считана на длительный период. Что можно было бы сказать по поводу таких 
утверждений?

Ответ: Те, кто пытаются изобразить дело таким образом, будто бы политика 
а сосуществования государств с различными социальными системами недолговечна и 
"  будто она продиктована лишь тактическими соображениями, — либо сознательно 

вводят в заблуждение общественность, либо заблуждаются сами.
Мирное сосуществование — это не отвлеченное, абстрактное понятие, а живая 

реальность. Этот принцип положен в основу внешней политики СССР и целого ряда 
других государств Европы и Азии. Ж это закономерно, ибо другого выхода в совре
менных условиях нет. Есть только два пути: либо мирное сосуществование, либо 
самая разрушительная в истории война. Третьего пути не существует. Следова
тельно, все народы, — живут ли они в условиях социализма или капитализма, — 
заинтересованы в том, чтобы сосуществование было длительным и прочным. Исхо
дя из этого, мы полагаем, что страны с различными социальными системами долж
ны не просто существовать рядом друг с другом, но идти дальше, к улучшению 
отношений, к укреплению доверия между ними, к сотрудничеству.

Принципы взаимного уважения территориальной целостности и суверенитета, 
ненападения, невмешательства во внутренние дела друг друга, равенства и взаим
ной выгоды, мирного сосуществования и экономического сотрудничества ныне 
определяют наилучшую в настоящих условиях форму взаимоотношений государств 
с различным социальным строем. Присоединение к этим пяти принципам всех го
сударств отвечало бы жизненным интересам и требованиям народов.

Вопрос: Как Вы знаете, проблемы Северной Африки находятся в центре забот 
Франции. Некоторые из наших трудностей уже урегулированы, остальные еще 
остаются. Что Вы могли бы сказать по поводу этих проблем?

Ответ: Мы искренне приветствовали решение тунисской и марокканской про
блем, достигнутое путем переговоров. В связи с провозглашением независимости 
Туниса и Марокко, Советское правительство положительно оценило этот акт фран
цузского правительства, проникнутый духом мира и дружбы между народами Фран
ции, Туниса и Марокко.

Что касается алжирской проблемы, то мы хорошо понимаем ее сложность. Но 
 ̂мы уверены, что и эта проблема может быть урегулирована мирным путем и най- 

' дет свое решение.
Вопрос: Как смотрите Вы на перспективы торговых и культурных связей меж

ду нашими двумя странами?
Ответ: Развитие торговых и культурных отношений между странами является 

важным условием сохранения и упрочения мира. У Советского Союза и Франции 
есть большие возможности к тому, чтобы их торговые и культурные связи крепли 
и расширялись. Необходимо эти возможности превратить в действительность.

Советское правительство могло бы пойти на значительное увеличение франко
советской торговли на основе долгосрочных соглашений при условии соблюдения 
равенства и взаимной выгоды, без всякой дискриминации. Мы считаем, что тор
говля призвана сыграть крупную роль в расширении международного сотрудни
чества.

Что касается культурных связей, то для них во франко-еоветских отношениях 
имеется особенно благоприятная почва. Советские люди знают и ценят богатую 
культуру французского народа. Французы, насколько нам известно, также прояв
ляют большой интерес в нашей культуре. Стало быть, задача состоит в том, чтобы 
всемерно способствовать взаимному развитию культурных связей. Это будет в инте
ресах как Франции, так и Советского Союза.

--------------------- □ □ □ --------- ------------

ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ ДЕЛЕГАЦИИ 
а ФРАНЦУЗСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

В течение пятнадцати дней в Совет
ском Союзе по приглашению Центрально
го Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза гостила делегация 
Французской социалистической партии 
(СФИО) в составе двенадцати руководя
щих деятелей партии. Возглавлял делега
цию генеральный секретарь СФИО Пьер 
Коммэн.

Утром 14 мая французские гости вы
ехали на родину. Проводить членов деле
гации на Внуковский аэродром прибыли 
секретари ЦК КПСС Д. Т. Щелилов и

Е. А. Фурцева, секретарь МК КПСС 
П. В. Капитонов, председатель исполкома 
Московского городского Совета депутатов 
трудящихся Н. И. Бобровников и другие.

Перед отлетом на аэродроме секретарь 
ЦК КПСС Д. Т. Шепилов и Пьер Коммэн 
обменялись речами.

Члены делегации обмениваются рукопо
жатиями с провожающими и поднимаются 
по трапу. Самолет, на борту которого на
ходятся французские гости, поднимается 
в воздух и берет курс на Париж.

■ - 1 ............ J (ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  С С С Р  
П О  В О П Р О С У  О  Р А З О Р У Ж Е Н И И

Ныне все признают, что за последнее время достигнуто смягчение напряжен
ности в международных отношениях. Потушены очаги войны, которые еще недавно 
грозили превратиться в новый мировой конфликт. Достигнуты определенные резуль
таты по урегулированию некоторых нерешенных политических проблем в Азии и 
в Европе. Это достигнуто путем переговоров между заинтересованными государ
ствами.

В последнее время значительно расширились связи между государствами, 
«оэобшвштсь встречи и контакты между государственными деятелями великих дер
жав. На этих встречах стали обсуждаться важные международные проблемы, в том 
числе и вопросы, по которым имеются разногласия, усилились поиски путей к со
гласованию взглядов и позиций государств с различным общественным устройством.

Во всех странах крепнут позиции сторонников международного сотрудничества. 
Образовалась обширная зона мира, включающая большие и малые государства, охва
тывающая большинство населения земного шара.

Все это содействовало уменьшению международной напряженности, укреплению 
мира. Это не только результат деятельности правительств. Здесь оказали свое 
огромное влияние рост сил народов и их стремление к миру, к мирному сосущест
вованию государств. В этом состоит важный результат многих усилии народов упро
чить мир, обеспечить развитие международного сотрудничества в интересах мирного 
строительства и подъема благосостояния народов.

Не следует, однако, успокаиваться на достигнутом. Напряженность в между
народных отношениях все еще не устранена, еще не создано необходимое доверие 
в отношениях между государствами, а агрессивные силы некоторых государств пы
таются проводить свою старую линию, враждебную интересам мира.

Главным препятствием на пути к дальнейшему ослаблению международной на
пряженности является продолжающаяся гонка вооружений. Несмотря на бесспорное 
улучшение международной обстановки, достигнутое за последнее время, государства 
все еще содержат разбухшие вооруженные силы. Продолжается накапливание запа
сов атомных и водородных бомб. Миллионы молодых людей поставлены под ружье, 
оторваны от мирного, созидательного труда.

В продолжении гонки вооружений, в росте милитаризма заинтересованы те 
влиятельные круги, и прежде всего крупные монополии, которые занимаются про
изводством оружия и наживают громадные барыши на поставках вооружения. Имен
но эти агрессивные круги, пользующиеся большим влиянием в некоторых странах, 
стремятся сейчас помешать дальнейшей разрядке напряженности в международных 
отношениях, сохранить искусственно взвинчиваемую военную конъюнктуру.

С деятельностью этих кругов связано продолжение таких мероприятий «холод
ной войны», как создание и расширение в ряде районов мира агрессивных военных 
группировок, организация военных баз на чужих территориях, раздувание военных 
бюджетов.

Такое положение, конечно, обеспечивает неслыханные прибыли крупным мо
нополиям, но оно несовместимо с жизненными интересами народных масс. Нынеш
ние непомерно раздутые военные бюджеты капиталистических государств озпаяают 
высокие налоги на заработки и доходы трудящихся, дальнейшее повышение цен на 
предметы массового потребления, ухудшение жизненных условий народных масс. 
Чем больше средств идет на увеличение вооружений, тем меньше средств остается 
на мирное строительство, на развитие экономики, на нужды образования и здраво
охранения, на оказание помощи слаборазвитым странам и районам.

Народы не могут мириться с таким положением, которое вызвано ростом взва
ленной на них тяжести чудовищно раздувшегося милитаризма.

Но если не мирные потребности, а гонка вооружений становится основой раз
вития экономики, если все большие материальные ценности пожираются разбух
шими вооруженными силами государств и многомиллиардные суммы ежегодно рас
ходуются только для того, чтобы заменить еще вчера произведенное, а сегодня уже ' 
устаревшее вооружение новым вооружением, то такая экономика покоится на шат
ком, ненадежном основании. Она чревата опасной неустойчивостью, экономической 
катастрофой.

В прошлом, как известно, гонка вооружений приводила в конечном счете к 
войне. Об этом говорит опыт как первой, так и второй мировых войн. Народы на 
себе испытали всю тяжесть этих войн. Эти войны унесли в могилу многие мил
лионы человеческих жизней, причинили народам колоссальные бедствия, повели к 
разрушению тысяч городов и десятков тысяч деревень в Европе, Азии, Африке, к 
уничтожению богатств, созданных трудом ряда поколений. Возникновение третьей 
мировой войны в современных условиях, когда имеются такие виды оружия, как 
атомные и водородные бомбы, и такие средства их доставки, как дальние бомбар
дировщики, как баллистические ракеты, которые могут доставать указанное ору
жие в любой пункт земного шара, повело бы к гораздо более тяжелым человеческим 
жертвам, к несравненно большим материальным потерям, к уничтожению крупней
ших городов и промышленных центров, к разрушению целых районов и областей, 
особенно в странах с высоким промышленным развитием и большой плотностью 
населения.

Сложившееся положение требует от народов и от правительств, несущих от
ветственность за судьбы' своих государств,1 принятия действенных мер к прекраще
нию гонки вооружений, к предотвращению возможности возникновения новой вой
ны. Дальнейшее улучшение международного положения может и должно быть до
стигнуто прежде всего на путях сокращения вооружений, на путях проведения 
эффективных мер, направленных к разоружению. Что касается Советского Союза, то 
он сразу же после окончания второй мировой войны провел ряд мероприятий по ре- 
щительному сокращению своих вооруженных сил военного времени, демобилизовав 
из Советской Армии 33 призывных возраста.

Кроме того, Советский Союз на протяжении всех послевоенных лет упорно 
добивался в Организации Объединенных Наций достижения международного согла
шения по вопросам разоружения и вносил е этой целью соответствующие предло
жения.

По предложению Советского Союза Генеральная Ассамблея ООН приняла еще 
в 1946 году решение о всеобщем сокращении вооружений и запрещении атомного 
оружия. Однако это решение не получило до сих пор практического осуществления. 
Когда дело коснулось выработки конкретных мероприятий по выполнению этого 
решения, то со стороны западных держав стали выдвигаться разного рода возраже
ния против этого.

Советское правительство считало и считает, что решение проблемы разоруже
ния должно обеспечить — запрещение атомного и водородного оружия и решитель
ное сокращение обычных вооружений и численности вооруженных сил. Оно всегда 
добивалось, чтобы все эти мероприятия проводились государствами под соответст
вующим международным контролем. Советское правительство предложило установить 
международный контроль на всех крупных аэродромах, в железнодорожных узлах, 
в портах и в важных узлах шоссейных дорог, чтобы иметь возможность предупре
дить внезапное нападение агрессора.

Учитывая, что в нынешних условиях особую опасность для народов представ
ляет атомная война, Советское правительство придает важнейшее значение запре
щению атомного и водородного оружия. Именно поэтому мы предлагали и предла
гаем безотлагательно принять решение о полном запрещении атомного и водород
ного оружия, о прекращении его производства и об уничтожении имеющихся запа
сов этого оружия с тем, чтобы великое открытие человечества — атомная энер
гия — служило исключительно мирным целям. Это советское предложение натолк
нулось на возражения со стороны США и других западных держав. Эти возражения 
выдвигались все снова и снова под предлогом, будто не удается договориться об 
установлении международного контроля, хотя Советский Союз не только̂  не возра
жал против международного контроля, но, напротив, настаивал на необходимости 
установления такого контроля. Отказываются принять и предложение Советского 
Союза о запрещении испытаний атомного и водородного оружия.

Как известно, Советский Союз не ограничился внесением предложения о ̂ полном 
и безусловном запрещении атомного оружия с изъятием его из вооружений госу
дарств. Видя, что со стороны США и других западных держав нет желания встать 
на этот путь, Правительство СССР предложило сделать хотя бы первый шаг в этом 
направлении. Советское правительство внесло предложение о том, чтобы великие 
державы торжественно заявили, что они не будут применять' атомное оружие п от
казываются от его использования. Принятие державами на себя такого обязатель
ства означало бы морально-политическое осуждение атомного оружия. Это обяза
тельство могло быть принято без каких-либо оттяжек и, конечно, сыграло бы свою 
важную роль в устранении угрозы атомной войны.

Эти предложения Советского Союза, которые нашли полную поддержку со сто
роны Китая, Польши, Чехословакии и других стран народной демократии, как и со 
стороны ряда других государств, соответствовали известному международному согла
шению, принятому поеле первой мировой войны многими государствами, об отказе 
от использования химического и бактериологического оружия, что, как известно, 
сыграло положительную роль и оказало сдерживающее влияние в отношении при
менения этих видов оружия. Несомненно, отказ от использования атомного оружия 
отвечает интересам всех народов, причем принятие на себя такого обязательства 
государствами — и прежде всего великими державами — повело бы к улучшению 
международной обстановки. Западные державы не пошли, однако, и на это предло
жение, хотя в данном случае они не могли сослаться на трудности установления 
международного контроля, так как дело шло лишь о морально-политическом обяза
тельстве и о том, чтобы без дальнейших отлагательств добиться со стороны всех 
великих держав первого соглашения, направленного против атомной войны.

Все это показывает, что Советский Союз добивался и добивается безотлагатель
ного решения вопроса о запрещении атомного и водородного оружия и у лее теперь 
проведения первых шагов в этом направлении.

До сих пор не удалось добиться такого рода соглашений ввиду отрицательной 
позиции, занятой США и их западными партнерами.

Отказываясь пойти по пути запрещения атомного п водородного оружия, за
падные державы ссылались на то, что Советский Союз имеет преимущество перед 
западными державами в обычных вооружениях и что западные державы могут пой
ти на запрещение атомного оружия только после значительного сокращения обыч
ных вооружений. С этой целью они внесли предложение об установлении предель
ных уровней вооруженных сил для пяти великих держав, а именно — для СССР, 
США н Китая от 1 до 1,5 миллиона человек, а для Англия и Франции — по 
650 тысяч человек. Чтобы не затягивать решения вопросов о разоружении п до
биться некоторых важных успехов в деле прекращения гонки вооружений, Совет
ский Союз выразил согласие с этим предложением западных держав. Казалось, что

теперь можно достигнуть определенного соглашения. Однако дело обернулось по- 
другому. Как только Советский Союз выразил согласие с этим предложением, за
падные державы стали открещиваться от него, выискивая всякие предлоги, чтобы 
похоронить свое собственное предложение.

Осенью прошлого года на совещании Министров иностранных дел четырех 
держав в Женеве со стороны западных держав было предложено начать решение 
вопроса о разоружении с сокращения обычных вооружений, не связывая это дело 
с запрещением атомного оружия. Таково было предложение Англии. С этим же 
предложением английский министр иностранных дел выступил в палате общин в 
феврале текущего года. Советский Союз выразил согласие также с этим предло
жением.

Когда Подкомитет по разоружению ООН собрался в Лондоне два месяца тому 
назад, Советское правительство представило на его рассмотрение план сокращения 
обычных вооружений и численности вооруженных сил, который можно было бы 
осуществить, не дожидаясь достижения соглашения по вопросу об атомном оружии, 
поскольку расхождения в позициях Советского Союза и западных держав по вопросу 
о запрещении атомного оружия стали главным препятствием на пути к соглашению. 
Но и это предложение Советского Союза натолкнулось на сопротивление западных 
держав. Оказалось, что западные державы говорили о первоочередности сокращения 
обычных вооружений до тех пор, пока они думали, что СССР отклонит такое пред
ложение. Как только нами был представлен конкретный план сокращения обычных 
вооружений, западные державы, включая Англию, которая раньше внесла это пред
ложение, попятились назад и отказались от принятия предложений, направленных 
на осуществление этих мероприятий. На этот раз они стали заявлять, что нельзя 
рассматривать вопрос о сокращении обычных вооружений без решения вопроса об 
атомном оружии. Они впали в противоречие с тем, что говорили еще вчера. Тем са
мым вопрос о разоружении снова попал в заколдованный круг, когда не двигается 
вперед ни решение вопроса о запрещении атомного оружия, ни сокращение обыч
ных вооружений и вооруженных сил.

После этого не приходится удивляться бесплодности всей работы Подкомитета 
по разоружению ООН. Подкомитет был создан под громким названием Подкомитета 
по разоружению. На деле же он стал лишь ширмой для прикрытия гонки вооруже
ний. Ясно и то, кто несет ответственность за такое положение.

Теперь изобретаются все новые предлоги, чтобы Подкомитет по разоружению 
занимался ч̂ем угодно, но не прекращением гонки вооружений, не сокращением 
вооружений. Немало говорится, например, о том, что прекращение гонки вооруже
ний несвоевременно, поскольку не урегулирован целый ряд политических проблем. 
При этом прямо говорят, что прекращение гонки вооружений невозможно без пред
варительного урегулирования германского вопроса, а также проблем Ближнего и 
Среднего Востока и дальневосточных проблем. Разумеется, Советский Союз готов ж 
дальше активно содействовать урегулированию этих и других политических щхь 
блем. И не вина Советского Союза, что германская, как и ряд других международ
ных проблем, еще не урегулированы. Если при таком положении западные державы 
ставят решение проблемы разоружения в зависимость от урегулирования германско
го вопроса и при этом уже приступили к восстановлению милитаризма в Западной 
Германии, то это показывает, что вопрос о Германии искусственно делают предме
том торга с целью развязать себе руки для осуществления планов возрождения 
германского милитаризма и включения объединенной Германии в военные группи
ровки западных держав.

Ясно, что такой подход не может содействовать ни решению германской про
блемы, ни прекращению гонки вооружений.

Много говорят о так называемых аэрофотосъемках, в которых, как известно, 
заинтересованы некоторые разведки. Но ведь ясно, что все эти аэрофотосъемки не 
имеют никакого отношения к сокращению вооружений и к установлению контроля 
за сокращением вооружений. Они, напротив, могут лишь увеличить опасения наро
дов в отношении планов агрессивных кругов и повести к дальнейшему усилению 
гонки вооружений.

Бесплодность работы Подкомитета по разоружению ООН связана, не в послед
нюю очередь, с тем фактом, что все участники Подкомитета, кроме СССР, являются 
активными членами Атлантического блока. Еак показали проведенные в последнее 
время сессии Совета Атлантического блока в Париже, главные участники этого 
блока сговариваются между собой о том, чтобы не допустить сокращения вооруже
ний, чтобы поставить атомное оружие на вооружение армий этого блока и пред
принять меры к дальнейшему увеличению вооружений. Очевидно, что, проводя на 
деле такую политику, державы Атлантического блока видят свою задачу в Подко
митете по разоружению в том, чтобы замаскировать эту политику и вместе с тем 
не допустить соглашения между государствами по вопросам разоружения. Поэтому 
в Подкомитете все крутится на холостом ходу и вопросы разоружения остаются на 
мертвой точке.

Советское правительство считает, что настало время, когда Комиссия ООН по 
разоружению должна рассмотреть итоги работы указанного Подкомитета е о̂суще
ствлением при этом широкой гласности, чтобы всем было видно, кто содействует 
и кто мешает прекращению гонки вооружений, и наметить пути к практическому 
осуществлению решений Генеральной Ассамблеи относительно разоружения, приня
тых еще десять лет тому назад.

Существующее положение дел в области разоружения не отвечает ни тепереш
нему состоянию международных отношений, ни требованиям народов, кровно заин
тересованных в дальнейшем ослаблении международной напряженности. Очевидно 
также, что попытки некоторых держав навязать другим государствам, в том числе 
малым и слаборазвитым странам, высокий уровень военных расходов чужды инте
ресам народов, интересам упрочения всеобщего мира.

Советское правительство будет и впредь настойчиво добиваться достижения 
взаимоприемлемого международного соглашения о сокращении вооруженных сил го
сударств и соглашения о запрещении атомного и водородного (термоядерного) ору
жия. Вместе с тем, Советское правительство считает, что при сложившихся теперь 
условиях прежде всего нужны практические действия, которые могли бы способст
вовать решению задачи существенного сокращения вооружений государств и пре
кращения гонки вооружений.

Такие практические действия государств, которые переводили бы вопрос о со
кращении вооружении из плоскости общих и бесплодных разговоров в плоскость 
конкретных дел по сокращению вооруженных сил, являются в данных условиях 
наилучшим средством для дальнейшего смягчения международной напряженности, 
для роста взаимного доверия между государствами.

Народы Советского Союза заняты мирным созидательным трудом. Они хотят, 
чтобы максимум их энергии, усилий и материальных средств был направлен на 
строительство новых фабрик, заводов, электростанций, шахт, жилых домов, боль
ниц, школ, университетов. Все больше и шире используя громадные богатства своей 
необъятной страны, советские люди стремятся жить в мире и дружбе со всеми 
своими соседями, со всеми народами мира. Они уверены в том, что от повсемест
ного развертывания мирного строительства выиграют все народы.

Советский Союз, отстаивая дело мирного сотрудничества между государствами, 
стоит за расширение международных экономических и торговых связей. Он стоит за 
устранение всякого рода искусственных препон, которые были введены некоторыми 
державами и которые являются тормозом на пути развития торговли между госу
дарствами. Мы уверены в том, что это отвечает интересам не только Советского 
Союза, но также интересам всех других стран и народов, так как прекращение 
гонки вооружений и расширение международной торговли и экономических связей 
между странами открывало бы большие возможности для повышения благосостояния 
народов и способствовало бы установлению дружественного сотрудничества между 
всеми народами, большими и малыми.

Со своей стороны Советский Союз готов к всемерному расширению торговых 
связей с другими государствами на основе взаимной выгоды и устранения сущест
вующих ограничений.

Желая внести новый вклад в дело разоружения и обеспечения мира и стремясь 
к созданию еще более благоприятных условий для мирного хозяйственного и куль
турного строительства в Советском Союзе, Правительство СССР приняло следую
щее постановление:

1. Провести в течение одного года, в срок до 1 мая 1957 г., новое, еще более 
значительное сокращение численности Вооруженных Сил Советского Союза, а именно 
— на 1.200 тысяч человек, сверх проведенного в 1955 году сокращения Вооружен
ных Сил СССР на 640 тыс. человек.

2. В соответствии с этим расформировать 63 дивизии и отдельные бригады, в 
том числе расформировать находящиеся на территории Германской Демократической 
Республики 3 авиационные дивизии и другие боевые части численностью более 
30 тысяч человек.

Расформировать также часть военных училищ Советской Армии.
Поставить на консервацию 375 боевых кораблей Военно-Морского Флота-.
3. Соответственно сказанному выше сократить вооружения и боевую технику 

Вооруженных Сил СССР, а также расходы Советского Союза на военные нужды по 
государственному бюджету СССР.

4. Уволенным из состава Вооруженных Сил военнослужащим предоставить 
возможность устройства на работу в промышленности и сельском хозяйстве.

Предпринимая это новое, весьма крупное сокращение численности советских 
Вооруженных Сил и вооружений, Советское правительство стремится содействовать 
делу практического осуществления программы разоружения, которая находится на 
рассмотрении в ООН. Новое сокращение численности советских войск л вооружений 
лучше всяких слов показывает, что Советский Союз является искренним и верным 
поборником мира, искренним и верным поборником смягчения международной на
пряженности.

Принимая это решение, Советское правительство учитывает тот факт, что, по
скольку дело касается Европы, французский народ, английский народ, так же как 
народы Советского Союза и других миролюбивых европейских государств, не хотят 
войны, тяжелые последствия которой они испытывают еще и ныне, что они стре
мятся к улучшению отношений между государствами, к всестороннему развитию 
международного сотрудничества.

(О кончание н а  2 -й  стр .).
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ЗАЯВЛЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА СССР 
ПО ВОПРОСУ О РАЗОРУЖЕНИИ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Другие правительства, в том числе правительства Соединенных Штатов Аме
рики, Англии и Франции, поскольку они искренне захотят содействовать укрепле
нию мира, не могут не последовать этому примеру..

Советское правительство готово будет рассмотреть вопрос о дальнейшем сокра
щении Вооруженных Сил СССР, если заящные державы — Соединенные Штаты 
Америки, Англия и Франция — со своей стороны проведут соответствующее сокра
щение своих вооруженных сил и вооружений.

Осуществление таких мероприятий явилось бы важным этапом на пути осу
ществления всеобъемлющей программы разоружения, создало бы реальные предпо
сылки для ускорения решения вопроса о запрещении атомного и водородного оружия.

Принимая указанное решение, Советское правительство исходит из того, что 
демобилизация и возвращение к мирному общественцо-полезному труду одного мил
лиона двухсот тысяч советских граждан явится новым громадным вкладом в дело 
дальнейшего подъема всех отраслей народного хозяйства СССР п намного увеличит 
создание материальных и культурных ценностей на благо нашего социалистического 
общества.

Вместе с тем дальнейшее сокращение военных расходов по государственному 
бюджету СССР даст возможность направить высвобождаемые средства на мирное 
строительство, чтобы еще успешнее осуществлять грандиозные цланы социалисти
ческого развития нашей страны, повышения благосостояния советского народа.

Осуществляя новое крупное сокращение советских вооруженных сил и воору
жений, Советское правительство исходит из того, что в настоящее время силы мира 
значительно окрепли, что они лучше организованы и располагают многими сред
ствами, чтобы дать должный отпор любым попыткам нарушения мира. Вместе с 
тем Советское правительство выражает уверенность, что Вооруженные Силы Совет
ского Союза будут надежно охранять мирный труд нашего народа и что советские 
люди и миролюбивые народы других стран не ослабят своей бдительности и будут 
настороже, в отношении происков сил, враждебных делу мира и мирного сотруд
ничества между народами. ......

Н а  б л а г о  н а р о д а ,  н а  у к р е п л е н и е
м о г у щ е с т в а  Р о д и н Ы
☆

С т а н н о с т р о и т е л и  с  б о л ь ш и м  п о д ъ е м о м  

п о д п и с ы в а ю т с я  н а  з а е м

14 мая 1956 года.
-ШИП1Ш1-

00 участии проф сою зных организаций в проведении 
подпи ски  на Государственны й заем развития народного 

хозяйства  СССР (в ы п у с к  1956 го д а )
Под руководством Коммунистической 

Партии советский народ добйлся нового 
мощного подъема народного хозяйства, 
дальнейшего развития тяжелой индустрии 
и на этой базе — неуклонного роста 
сельского хозяйства, легкой и пищевой 
промышленности. Одержав выдающиеся 
успехи в хозяйственном и культурном 
строительстве, Советский Союз сделал но
вый крупный шаг вперед по пути посте
пенного перехода от социализма к комму
низму.

С чувством патриотической - гордости 
трудящиеся нашей страны встретили 
исторические решения XX съезда Комму
нистической партии Советского Союза, 
предусматривающие гигантский подъем 
производительных сил страны, дальней
шее развитие всех отраслей народного хо
зяйства, укрепление могущества нашей 
Родины, повышение благосостояния и 
культуры трудящихся.

Директивы XX съезда партии по ше
стому пятилетнему плану предусматрива
ют огромное увеличение объема промыш
ленной продукции, дальнейший рост на
ционального дохода, увеличение реальной 
заработной платы рабочих и служащих и 
натуральных доходов колхозников.

Претворение в жизнь плана шестой 
Пятилетки будет важным этапом в реше
нии основной экономической задачи 
СССР — догнать и перегнать в истори
чески кратчайшие сроки наиболее раз
витые капиталистические страны по про
изводству продукции на душу населения.

Горячее одобрение нашего народа встре
тили намеченные партией и правитель
ством важные мероприятия по дальней
шему повышению уровня жизни трудя
щихся и улучшению условий труда: о
повышении заработной платы низкоопла
чиваемым группам работников, о перехо
де в течение шестой пятилетки на семи
часовой рабочий дець, а для рабочих ве
дущих профессий в угольной и горноруд
ной промышленности, занятых на подзем
ных работах, а также для подростков — 
на 6-часовой рабочий день, о коренном 
улучшении дела пенсионного обеспечения. 
Указом Президиума Верховного Совета

СССР рабочий день в предвыходные и 
предпраздничные дни уже сокращен на 
два часа.

Новым проявлением заботы Коммуни
стической партии и Советского правитель
ства о женщине-матери явился Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР об уве
личении продолжительности отпусков по 
беременности и родам с 77 до 112 кален
дарных дней.

Делу успешного осуществления постав
ленных в текущем пятилетии задач будет 
способствовать новый Государственный 
заем развития народного хозяйства СССР. 
Нет сомнения, что постановление Совета 
Министров Союза ССР о выпуске зай
ма найдет всеобщую поддержку трудя
щихся нашей страны.

Президиум ВЦСПС призывает всех чле
нов профсоюзов, всех рабочих и работ
ниц промышленности, транспорта, сель
ского хозяйства и строительства, инжене
ров, техников и служащих, работников 
науки, литературы и искусства, всех 
трудящихся единодушно подписаться на 
новый заем.

Президиум ВЦСПС предлагает всем 
профсоюзным организациям 'принять ак
тивное участие в проведении подписки на 
Государственный заем развития народно
го хозяйства СССР (выпуск 1956 года), 
развернуть широкую массово-разъясни
тельную работу о значении и условиях 
нового займа среди рабочих, служащих, 
интеллигенции, среди всех трудящихся, 
мобилизуя их на новый подъем произво
дительности труда, выполнение и пере
выполнение производственных планов, на 
достижение новых успехов в коммуни
стическом строительстве.

Президиум Всесоюзного Центрального 
Совета Профессиональных Союзов выра
жает твердую уверенность в том, что 
члены профсоюзов, все трудящиеся I че
стью выполнят свой патриотический долг 
— единодушно подпишутся на новый Го
сударственный заем и тем самым внесут 
свой вклад в дело дальнейшего укрепле
ния экономического могущества нашего 
социалистического Отечества.

Президиум ВЦСПС.

Весть о выпуске нового Государствен
ного займа развития народного хозяйства 
СССР коллектив Московского станкострои
тельного завода «Красный пролетарий» 
встретил с огромным удовлетворением.

Так же, как и все советские люди, 
краснопролетарцы повседневно ощущают 
заботу партии и правительства о дальней
шем укреплении экономического могуще
ства страны, о неуклонном, улучшении 
материального благосостояния советских 
людей.

Сейчас завод приступает к строитель
ству еще двух многоквартирных жилых 
домов. Летом около 2 тысяч детей красно- 
иролетарцев отдохнет в детском летнем 
городке завода недалеко от станции Бары- 
бино. Сотни рабочих и служащих получат 
в текущем году путевки в санатории и 
дома отдыха.

Передачу постановления по радио о вы
пуске нового займа слушали многие ра
ботники завода. Во всех цехах и отделах 
состоялись многолюдные собрания.

— Коммунистическая партия и Совет
ское правительство, — сказал в своем вы
ступлении на собрании в механическом 
цехе слесарь тов. Шандорин, — последо
вательно проводят в жизнь решения XX 
съезда партии о дальнейшем улучшении 
жизни нашего народа. Только за время 
после XX съезда приняты постановления

правительства о шестичасовом рабочем дне 
но субботам и в предпраздничные дни, об 
увеличении отпусков для женщин по бе
ременности и после родов, опубликован 
очень важный проект Закона о государ
ственных пенсиях.

Мы, рабочие, горячо одобряем выпуск 
нового Государственного займа развития 
народного хозяйства СССР, средства от 
реализации которого пойдут на дело даль
нейшего расцвета нашей любимой Отчиз
ны.

Я подписываюсь на месячный оклад и 
выражаю уверенность, что весь коллектив 
краснопролетарцев единодушно последует 
моему примеру.

На этом же собрании взял слово моло
дой рабочий-шлифовщик тов. Чесноков. 
Он заявил:

1— Государственный заем развития на
родного хозяйства СССР выпуска 1956 го
да — это первый заем тестой пятилет
ки. Средства от него пойдут на успешное 
претворение в жизнь шестого пятилетне
го плана. Мы, молодые рабочие завода 
«Красный пролетарий», всегда шли в пе
редовых рядах заводского коллектива. То 
же самое мы покажем и в подписке на 
заем.

Во всех цехах и отделах завода подпис
ка началась с большим подъемом.

(ТАСС).

1
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Томская карандашная фабрика.
На снимке: работницы делительного цеха подписываются на Государствен

ный заем развития народного хозяйства СССР (выпуск 1 9 5 6  года).
Фото Ф. Хитриневича.

Обувщики приветствуют новый заем

/

Л е н и н г р а д ц ы  г о р я ч о  о д о б р я ю т  

в ы п у с к  н о в о г о  з а й м а

ЛЕНИНГРАД, 14 мая. (ТАСС). Передан
ное сегодня по радио постановление Со
вета Министров Союза ССР о выпуске но
вого Государственного займа развития на
родного хозяйства СССР с единодушным 
одобрением встречено на предприятиях, 
новостройках, в научных учреждениях и 
вузах города Ленина. Повсеместно состоя
лись массовые- митинги трудящихся, по
священные выпуску нового займа. В це
хах и на участках, в конструкторских бю
ро и аудиториях институтов началась 
подписка.

Дружно приобретают облигации Госу
дарственного займа развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1956 года) ра
бочие невского машиностроительного за
вода имени В. И. Ленина. В мартеновском 
цехе первыми подписались бригады руб
щиков И. И. Гриценко и А. Н. Денисова.

— На примере нашего завода мы ви
дим, как растет народное хозяйство стра
ны, развивается отечественное машино- 
етроение, — заявил тов. Гриценко. — 
Сейчас мы соревнуемся за досрочное вы
полнение плана первого года шестой пя

тилетки. Пусть наши трудовые рубли, от
данные взаймы государству, помогут уско
рить дальнейшее экономическое развитие 
страны.

На собрании во втором цехе швейной 
Фабрики имени Володарского выступила 
беспартийная работница Г. С. Турецкая. 
Она сказала:

— Новый заем — это новые заводы и 
фабрики, электростанции и железные до
роги, новые благоустроенные города и 
рабочие поселки. С каждым годом наша 
Жизнь становится лучше, богаче. Мы не 
пожалеем ни сил, ни средств для любимой 
Родины, для укрепления ее экономическо
го могущества. Наши деньги, отданные 
взаймы государству, будут использованы 
для нового улучшения благосостояния со
ветского народа.

Активно участвуют в подписке на но
вый заем научные работники города.

Мже в первые часы после сообщения о 
выпуске нового займа были, зарегистриро
ваны десятки тысяч желающих приобре
сти новые облигации. Большинство тру
дящихся подписывается в размере месяч
ного заработка.

По всем участкам Томского завода ре
зиновой обуви репродукторы разнесли 
весть о выпуске нового займа. Рабочие и 
работницы собрались на митинг в сбороч
ный цех.

Председатель завкома предоставляет 
слово передовику производства каландро
вожатому тов. Сартакову.

— Новый заем, — говорит он, — вы
пущен в дни большого трудового подъ
ема, вызванного XX съездом КПСС, по
следними решениями партии и правитель
ства, направленными на повышение ма
териального благосостояния трудящихся. 
Вся деятельность Коммунистической пар
тии и Советского правительства направ
лена на укрепление мира и процветание 
Родины. Новый заем — заем мира и 
созидания. Я от всей души приветствую 
выпуск займа и охотно подписываюсь на 
него.

— Хорошо жить и трудиться в стране, 
где забота о народе — превыше всего,— 
заявил выступивший на митинге началь
ник участка вулканизации тов. Светашев.

— Все решения партии и правительства 
пронизаны ленинской заботой о людях.

На благо народа, на его нужды пойдут 
л средства нового займа. Вместе с мил
лионами советских людей я с большим 
удовлетворением подпишусь на новый )/ 
заем. *

На трибуну * поднимается старший ма
стер передового конвейера сборки, ком
мунистка Прасковья Фролова.

— Мы знаем, на какие цели йдут 
средства, данные нами взаймы государ
ству, — говорит она. — Новые заводы и 
плотины на сибирских реках, совхозы на 
целинных землях и солнечные санатории, 
школы и ясли, — во всем этом есть доля 
народных средств, полученных государст
вом от займов. Поэтому советские люди 
охотно подписываются на заем. Пусть же 
еще краше будет наше любимое Отече
ство.

Митинг заканчивается. Разойдясь по 
своим бригадам и участкам, рабочие при
ступили к подписке.

Н а  у к р е п л е н и е  к о л х о з н о г о  с т р о я

Д р у ж н о  подписываются на новый заем
С большой радостью встретил коллек

тив подшипникового завода весть о выпу
ске нового займа. 14 мая вечером, после 
трудового дня, в цехах у ренродукторсв 
собрались станочники, наладчики, масте
ра, инженеры и техники. Прослушав со
общение о выпуске нового Государствен
ного займа, они сразу же стали подписы
ваться на заем.

— Мы знаем, куда пойдут наши сред
ства. Они пойдут на укрепление могуще
ства нашей Родины, на благо народа, —

сказал токарь тов. Савин.— Поэтому все, 
как один, подпишемся иа заем.

Он первым в инструментальном цехе 
подписался на новый заем.

В сборочном цехе многие приобрели 
облигации за наличные деньги. Первыми 
купили облигации работники цеха 
тт. Глазов, Садецкий, Колосов, Шуман п 
другие.

Подписываясь на заем, подшипниковцы 
стремятся умножить свои трудовые успе
хи. дать больше продукции народному хо
зяйству.

С глубоким удовлетворением встретили 
колхозники сельхозартели имени Мален
кова, Бакчарского района, постановление 
правительства о выпуске нового Государ
ственного займа развития народного хо
зяйства СССР. Колхозники хорошо зна
ют, что, отдавая свои трудовые сбереже
ния взаймы государству; они укрепляют 
могущество нашей Родины.

На состоявшемся в колхозе митинге 
полеводы п животноводы горячо одобри
ли выпуск' нового займа.

— Мы, — сказала доярка тов. Глад
ких, — видим, какие огромные средства 
расходует государство на подъем сельского 
хозяйства. Я от всего сердца отдаю свои 
сбережения взаймы государству, знаю, 
что они пойдут на дальнейший подъем 
материального благосостояния трудящих
ся.

Выступление передовой доярки поддер

жал бригадир полеводческой бритады тов. 
Глухов.

— Мы должны не только трудом, — 
сказал он, — но и рублем помочь госу
дарству успешно выполнить шестую пя
тилетку. Наша полеводческая бригада ис
пользует каждый час, стремится в сжатые 
сроки закончить сев всех сельскохозяйст
венных культур.

После митинга началась подписка на 
заем. К 10 часам вечера в колхозе не 
осталось почти ни одного человека, кото
рый бы не был подписчиком нового Го
сударственного займа. Колхозники внесли 
наличными 35 тысяч рублей.

Организованно прошла подписка на по- ¥' 
вый Государственный заем развития на
родного хозяйства в колхозе имени Хру
щева. Бакчарском леспромхозе и в дру
гих колхозах и на предприятиях Бакчар
ского района.

Е Д И Н О Д У Ш Н А Я  П О Д П И С К А  Н А  З А Е М
Вчера к 10 часам утра все рабочие и 

служащие паровозного депо станции 
Томск-И единодушно подписались на но

вый Государственный заем развития на
родного хозяйства СССР. Паровозники и 
другие рабочие депо дали взаймы государ
ству наличными 13.185 рублей.

Н овы й Г осу дарственный
Выпущенный Советским правительством 

Фовый заем — Государственный заем раз
вития народного хозяйства СССР (выпуск 
1956 года) имеет целью привлечь средст
ва населения для финансирования меро
приятий по дальнейшему развитию народ
ного хозяйства СССР. Средства, поступив
шие от займа, будут способствовать осу
ществлению шестого пятилетнего плана 
развития народного хозяйства СССР, даль
нейшему мощному подъему социалистиче
ской экономики, повышению благосостоя
ния советского народа, укреплению могу
щества страны.

Трудящиеся нашей Родины, тесно спло
ченные вокруг Коммунистической партии, 
претворяют в'жизнь исторические реше
ния XX съезда КПСС, являющиеся вели
кой программой борьбы советского народа 
за новые успехи в строительстве коммуни
стического общества.

В результате самоотверженного труда 
советского народа и огромной организа
торской работы Коммунистической партии 
Советского Союза успешно выполнен, а по 
многим важнейшим показателям значи
тельно перевыполнен пятый пятилетний 
план развития народного хозяйства 
СССР, что создало необходимые условия 
для еще более успешного развития нашего 
хозяйства. Это со всей полнотой выражено 
в принятых XX съездом КПСС Директивах 
но шестому пятилетнему плану. В Дирек
тивах намечены величественные задачи 
дальнейшего коммунистического строи
тельства в нашей стране.

Главные задачи тестой пятилетки со
стоят в том, чтобы на базе преимущест
венного развития тяжелой промышленно
сти, непрерывного технического прогресса 
в повышения производительности труда 
обеспечить дальнейший мощный рост всех 
отраслей народного хозяйства,. _ осущест
вить крутой подъем сельскохозяйственногсГ 
производства и на этой основе добиться 
значительного повышения материального 
благосостояния и культурного уровня со
ветского народа.
-В 1960 году промышленной продукции 

будет производиться в о раза больше, чем 
в 1950 году, и в 5,3 раза оольше, чем в 
довоенном, 1940 году. На базе тяжелой

промышленности происходит дальнейший 
рост всех отраслей народного хозяйства.

Большие задачи доставлены перед со
циалистическим сельским хозяйством. Ди
рективами XX съезда партии намечено 
увеличить посевные площади и повысить 
урожайность всех сельскохозяйственных 
культур, увеличить поголрвье скота и по
высить продуктивность животноводства. 
Валовой сбор зерна должен составить в 
1960 году 11 млрд, пудов. Значительно 
увеличится сбор хлопка, льна, сахарной 
свеклы. Дальнейшему развитию сельского 
хозяйства будет способствовать оснащение 
его новой техникой. За пять лет наше 
сельское хозяйство подучит 1.650 тысяч 
тракторов, или в 2 раза больше, чем в пя
той пятилетке.

При социализме общественное производ
ство подчинено задаче повышения матери
ального благосостояния и культурного 
уровня жизни трудящихся. Это находит 
яркое отражение в новом пятилетием пла
не, предусматривающем дальнейший мощ
ный подъем всей социалистической эконо
мики и значительный рост производства 
товаров народного потребления, расшире
ние товарооборота, увеличение жилищного 
и культурно-бытового строительства.

Рост национального дохода страны даст 
возможность повысить реальную заработ
ную плату рабочих и служащих в среднем 
примерно на 30 процентов, а денежные и 
натуральные доходы колхозников в,сред
нем но менее чем на 40 процентов.

Будет осуществлен переход на семича
совой рабочий день без уменьшения зара
ботной платы, заработная плата низкооп
лачиваемым группам работников будет по
вышена. Недавно приняты постановления 
о сокращении продолжительности рабочего 
дня рабочих и служащих н предвыходные 
и предпраздничные дни, увеличении про
должительности отпусков по беременности 
и родам.

Во -шоляшие решений XX съезда пар
тии Правительством внесен на утвержде
ние верховного Совета СССР проект За
кона о пенсиях. Советские люди с удов
летворением и радостью встретили этот 
документ большого политического значе
ния, затрагивающий жизненные интересы

широких кругов трудящихся. Пенсионное 
обеспечение в Советском Союзе осущест
вляется полностью за счет государствен
ных и общественных средств.

Успехи в развитии социалистического 
хозяйства, достигнутые советским народом 
под руководством Коммунистической пар
тии, позволяют в настоящее время осуще
ствить дальнейшее улучшение дела пен
сионного обеспечения. Проектом Закона 
предусматривается увеличение среднего 
размера пенсий по сравнению с действую
щим законодательством для пенсионеров 
но инвалидности — на 50—65 проц. и 
по старости — более чем на 90 ирод. 
При этом по некоторым группам пенсионе
ров пенсии возрастут в 2—2,5 раза.

Общая сумма дополнительных ассигно
ваний государственных средств, связан
ных с улучшением пенсионного дела, со
ставит в расчете на год 12,6 млрд, руб
лей.

С 1 ноября 1956 г. предусмотрено осу
ществить также снижение цен на путевки 
во многие санатории и дома отдыха, в те
кущем году уже повышены нормы на пи
тание во всех здравницах.

Общая сумма государственных расходов 
на пособия и пенсии, бесплатную меди
цинскую помощь, стипендии учащимся, 
бесплатное обучение и повышение квали
фикации, оплату отпусков рабочим и слу
жащим, бесплатные и льготные путевки в 
дома отдыха и санатории и на другие со
циально-культурные нужды за годы ше
стой пятилетки составит 970 млрд, рублей 
против 689 млрд, рублей в пятой пяти
летке.

Все это служит новым ярким проявле
нием заботы Коммунистической партии и 
Советского правительства о благосостоянии 
советского народа.

Огромная вдохновляющая сила решений 
XX съезда КПСС вызвала могучий подъем 
активности трудящихся нашей страны. 
Труженики городов и сел добиваются но
вых производственных успехов, направ
ленных на успешное выполнение и пере
выполнение народнохозяйственного плана 
1956 года — первого года шестой пяти
летки. Большая роль в этом деле принад
лежит государственному бюджету, кото

рый призван обеспечить денежными сред
ствами дальнейшее развитие советской 
экономики и культуры. Государственный 
бюджет СССР на 1956 год. утвержден по 
доходам в сумме 592,7 миллиарда рублей, 
а по расходам в сумме $69,6 миллиарда 
рублей.

На развитие народного хозяйства из 
бюджета, а также из средств предприятий 
и хозяйственных организаций будет выде
лено в текущем году около 347 миллиар
дов рублей.

Основная часть этих средств направ
ляется на развитие промышленности, при
чем, как и в прошлые • годы, обеспечи
вается преимущественное развитие про
мышленности, производящей средства про
изводства.

Вместе с тем значительные суммы 
средств предназначаются на финансиро
вание отраслей легкой и пищевой про
мышленности, что позволит в текущем го
ду увеличить выпуск промышленных и 
продовольственных товаров народного по
требления.

Крупные средства — 56,6 млрд, рублей 
выделены в этом году на дальнейший 
подъем сельского хозяйства. Эти средства 
предназначены прежде всего для повыше
ния уровня механизации сельскохозяйст
венных работ.

В текущем году значительно увеличены 
ассигнования на социально-культурные 
мероприятия. На школы всеобщего обуче
ния, техникумы, высшие учебные заведе
ния, научно-исследовательские учрежде
ния, школы фабрично-заводского обуче
ния, библиотеки, клубы и другие меро
приятия в области просвещения и куль
туры будет израсходовано 72,8 миллиарда 
рублей. На финансирование больниц, дет
ских яслей, санаториев и других учреж
дений здравоохранения и физкультуры ас
сигновано 35,1 миллиарда рублей. Расхо
ды на социальное страхование и обеспе
чение утверждены в сумме 53,6 млрд, 
рублей.

Осуществляя в больших масштабах мир
ное хозяйственное . и культурное строи
тельство, Советский Союз последовательно 
борется за дальнейшее ослабление между
народной напряженности и установление 
доверия между странами, за расширение 
экономических п культурных связей, а 
также торговых отношений на основе вза
имной выгоды.

Новым вкладом в дело обеспечения ми
ра и дружбы народов являются посещение 
Н. А. Булганиным и Н. С. Хрущевым Ан
глии и достигнутые в результате пере
говоров глав правительств СССР и Англии 
соглашения по некоторым важным вопро
сам.

Миролюбивая политика Советского Сою
за получила свое выражение также в 
предложениях по вопросам разоружения и 
в уменьшении расходов на вооруженные 
силы в государственном бюджете СССР на 
1956 год почти на 10 миллиардов рублей 
по сравнению с 1955 годом.

Расходы государственного бюджета в 
своей главной части обеспечиваются по
ступлениями от социалистических пред
приятий и организаций, которые состав
ляют почти 85 процентов всех его дохо
дов.

Важным источником доходов нашего 
бюджета являются средства, поступающие 
по подписке на государственные займы 
СССР.

Государственные займы в СССР служат 
одной цели — дальнейшему развитию со
ветской экономики и культуры.

Советские займы, способствуя дальней
шему подъему народного хозяйства и 
культуры страны, приносят вместе с тем 
значительные доходы трудящимся. Доста
точно сказать, что в пятой пятилетке на
селению было выплачено по выигравшим 
и вышедшим в тираж погашения облига
циям 43,6 млрд, рублей, а за один лишь 
1956 год такие выплаты составят 
14 млрд. рублей.

В нашей стране интересы государства и
трудящихся масс неотделимы. Вот почему 
выпускаемые Советским правительством 
государственные займы находят широкую 
поддержку со стороны всего нашего наро
да.

1 Новый Государственный заем развития 
; народного хозяйства СССР (выпуск 1956 
года) выпущен на сумму 32 миллиарда 
рублей на тех же условиях, как и преды
дущий заем.

Держатели облигаций займа получают 
доход в виде выигрышей. Общая еумма 
этого дохода в среднем за 20-летний срок 
составит 2 процента годовых. Размер вы
игрышей установлен в 5.000, 1.000, 500 
и 200 рублей на одну 100-рублевуго об
лигацию, В течение срока займа выигры

вают 25 процентов облигаций, а осталь
ные облигации погашаются по их нарица
тельной стоимости.-

Новый Государственный заем разме
щается среди населения в порядке подпис
ки непосредственно на предприятиях, в 
учреждениях, совхозах, МТС, колхозах, 
промысловых артелях и других организа
циях.

Размещение займа как и в предыдущие 
годы проводится на основе строгого соблю
дения добровольности подписки.

Каждый трудящийся сам определяет 
сумму подписки на заем и указывает, кл- \ 
кие облигации, какого достоинства он 
желает получить.

Среди рабочих, служащих и военнослу
жащих подписка проводится в размере их 
трех- четырехнедельной заработной платы, 
но не свыше месячного заработка. При 
этом среди рабочих и служащих, получаю
щих до 400 рублей в месяц, подписка 
проводится в размере, не превышающем 
их двухнедельного заработка. Первый 
взнос но подписке уплачивается из зара
ботной платы за вторую половину мая те
кущего года, а последний — из заработ
ной платы за первую половину марта 
1957 года.

Крестьяне оплачивают стоимость обли
гаций через̂  уполномоченных сельских Со
ветов по займу наличными деньгами сразу 
при подписке или в рассрочку на 10 ме
сяцев.

Организация и проведение подписки на 
заем является мероприятием, имеющим 
большое политическое и народнохозяйст
венное значение. Важная роль в этом деле 
принадлежит партийным, профсоюзным и 
комсомольским организациям и Советам 
депутатов трудящихся. Необходимо широко 
разъяснить трудящимся значение нового ) 
займа для выполнения шестого пятилетне
го плена, дальнейшего подъема народного 
хозяйства и культуры. На конкретных 
примерах надо рассказать рабочим, слу
жащим и крестьянам о том, куда идут на
родные деньги от займов, какую пользу 
они приносят трудящимся.

Дружной подпиской на новый заем со
ветский народ еще раз продемонстрирует 
свое нерушимое единство, тесную сплочен
ность вокруг Коммунистической партии и 
Советского правительства.

А. ЗВЕРЕВ.
Министр финансов СССР.
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выполняет
Коллектив Вороновской честью

свое социалистическое обязательство
*  ☆

И  сжатые срони, с высокой-агротехникой
Темпы весенних полевых работ в кол

хозах зоны нашей МТС нынче значитель
но выше, чем в прошлые годы. В 1955 
году сев яровых культур у нас продол
жался более месяца и закончился в нача
ле июня. Нынче на 15 мая в колхозах, 
обслуживаемых станцией, было посеяпо 
5.940 гектаров яровых, что составляет 
более 70 процентов к плану. Завтра, 17 
мая, в колхозах завершается сев колосо
вых культур, к 20 мая думаем закончить 
сев кукурузы.

Эта успехи объясняются, прежде всего, 
возросшей трудовой активностью механи
заторов и колхозников, их горячим стрем
лением достойными делами ответить на 
исторические решения XX съезда КПСС, 
на Обращение Центрального Комитета 
Коммунистической партии и Советского 
правительства ко всем труженикам сель
ского хозяйства. Партийные организации 
машинно-тракторной станции и колхозов, 
инструкторская группа райкома партии 
по зоне МТС провели большую рабо
ту по разъяснению этих документов. 
Перед выездом в поле на собрании меха
низаторов станции, а затем на объединен
ных собраниях членов тракторных и по
леводческих бригад колхозники и механи
заторы дали твердое слово: весенний сев 
нынешнего года провести за 10—12 ра
бочих дней, на высоком агротехническом 
даовне, получить урожай зерновых 
не менее 16 центнеров с гектара на всей 
площади посева, вырастить высокий ур<ь 
жай картофеля, кукурузы, льна и. других 
культур.

Высококачественно был произведен ре
монт тракторов и прицепных машин.

Зимой мы произвели переквалифика
цию трактористов. Звание тракториста 
первой категории было присвоено 28 ме
ханизаторам.

С первых дней полевых работ трак
торный парк рабртает бесперебойно. Все 
машины работают днем и ночью. Средне
суточная производительность двухсея- 
лочяого агрегата составляет 80—90 гек
таров. В целом но МТС за сутки засевает
ся 770 —- 800 гектаров полей. Выработ
ка на 15-сильный трактор за первую де
каду полевых работ — с 1 по 10 мая — 

V, составила 109 гектаров мягкой пахоты 
при норме 84 гектара. В передовых трак
торных бригадах тт. Дерябина, Шаран
дина, .Филюшина, Нодоляко, Таранова на 
трактор за это время выработано по 
120—136 гектаров мягкой пахоты. По
давляющее большинство механизаторов 
ежесменно в'ьгаоляяет и перевыполняет 
нормы. Образцы высокопроизводительного 
использования техники показывают трак
тористы Н. Чириков, Л. Воробьев, В. Ше
велев, Я. Тераудс, старейший механиза
тор станции А. Ф. Филющин и многие 
другие.

Коллектив станции прилагает все си- 
’лы к тому, чтобы нынешняя весна, пер
вая весна шестой пятилетки, была весной 
высокой агротехники.

»  Нынче мы впервые имеем под весь 
” тровоц клин заготовленную зябь. (Весной 

1955 года нам пришлось пахать более 
4.000 гектаров земли). На всей площа
ди зяби провели прибивку влаги. Раньше 
на всей площади боронование производи
лось в два следа. Нынче мы отошли от 
шаблона при обработке нолей. Ведь каж
дый участок имеет свои почвенные осо
бенности. «Каждому полю — свою агро
технику» — это правило стало законом в 
работе тракторных бригад. На массивах с 
более уплотненными почвами боронование 
произведши в два—три следа, на мягких 
песчаных почвах — в один.

Широко нынче мы применяем прогрес
сивные узкорядный и перекрестный спо
собы сева зерновых культур, особенно 
пшеницы. Специальных узкорядных сея
лок в МТС только 7, но механизаторы 
нашли выход: две обычные сеялки для 
широкорядного сева стали цеплять одну 
вслед за другой. Жесткое крепление при 
этом установлено так, что вторая сеялка 
высевает семена между рядками, образо
ванными первой сеялкой. В тракторных, 
бригадах было организовано 8 таких агре

гатов. Узкорядным способом мы уже по
сеяли 2.250 гектаров зерновых. Это зна
чительно больше, чем было посеяно 
в прошлом году. Опыт показал, что по
сев зерновых узкорядным и перекрестным 
способами дает прибавку урожая по 3—4 
центнера на гектаре.

II еще одно агротехническое новшество 
нынешнего года — обязательное прика
пывание почвы после сева. Без катков 
нынче не работает ни один посевной аг
регат.

В полтора раза нынче расширяются в 
колхозах зоны МТС посевы кукурузы. 
Этой ценной культуры будет посеяно 470 
гектаров, из них в колхозе имени Чапае
ва — 150 гектаров, в колхозе имени 
Ворошилова — 130 гектаров. Для сева 
кукурузы у нас имеется одна сеялка 
СКГ-6, четыре переоборудованных зерно
вых сеялки. Во всех колхозах под посев 
кукурузы подобраны лучшие участки, 
созданы специальные кукурузоводческие 
звенья. Люди обучены агротехнике возде
лывания кукурузы, приемам квадратно- 
гнездового сева этой культуры. 10 мая 
первым в зоне МТС начал сев кукуру
зы колхоз имени Ворошилова, l i —12 
мая эта работа развернулась во всех 
остальных колхозах. Сев кукурузы 
проведем в основном квадратно-гнездо
вым способом. Это даст нам возможность 
обрабатывать- посевы в двух направле
ниях, вырастить высокий урожай зеленой 
массы и початков.

Добиться получения высокого урожая в 
обслуживаемых колхозах, дать стране как 
можно больше сельскохозяйственных про
дуктов, —- этой мыслью живут сейчас 
механизаторы станции. Но волнует их и 
другое: государству нужно не просто мно
го сельскохозяйственных продуктов, а 
продуктов дешевых, полученных с наи
меньшими затратами. Обсуждая решения 
IX съезда КПСС, коллектив станции ре
шил ввести жесткий режим экономии, за-" 
крыть все каналы непроизводительных 
затрат, бороться за снижение себестои
мости обработки гектара мягкой пахоты, 
добиваться снижения себестоимости 
центнера зерна, мяса, молока, получаемых 
в порядке натуроплаты.

С апреля нынешнего года во всех 
тракторных бригадах станции введены 
лимитные книжки на запасные детали и 
горючее. Это заставляет каждого механи
затора бережливо использовать технику, 
топливо и смазочные материалы, изыски
вать новые пути снижения затрат на 
единицу продукции.

За четыре месяца текущего года, бла
годаря экономии запасных частей и ре
монтных материалов, уменьшению на
кладных расходов, коллектив станции 
сэкономил на ремонте 4,8 тысячи рублей.

За первую декаду сева -— с 1 по 10 
мая механизаторы, умело используя тех
нику, сэкономили 5.587 килограммов го
рючего и смазочных материалов. В брига
де Александра Дерябина, завоевавшей 
первенство в социалистическом соревно
вании бригад, за это время сэкономлено 
2.175 килограммов нефтепродуктов. Обра
ботка каждого гектара мягкой пахоты за 
счет экономии горючего нам обошлась на 
70 копеек дешевле, чем было запланиро
вано.

Конечно, не все у нас на севе идет 
гладко. Есть у нас и недостатки, и труд
ности. Например, мы до сих пор не можем 
решить вопрос о полной загрузке всех 
тракторов, — в МТС недостает прицепно
го инвентаря. Нередки случаи, когда . к 
трактору ДТ-54 вместо трех культивато
ров прицепляется по два. Не добились мы 
четкого обслуживания колхозами ’ всех 
тракторных бригад. Нередки случаи, когда 
агрегаты простаивают из-за несвоевремен
ной подвозки семян, нехватки людей. Та
кие факты имеют место, например, в кол
хозе имени Панаева.

Мы стараемся устранять замеченные 
неполадки, создавать механизаторам все 
условия для высокопроизводительной ра
боты, для быстрейшего завершения ве
сеннего сева.

П. ИВАНОВ, 
директор Вороновской МТС.

*В  п е р е д о в о й  б р и г а д е
В полночь бригадир Александр Ми

хайлович Дерябин вернулся с полей, а 
с рассветом уже снова был на ногах. 
Беспокойство бригадира понятно. Брига
да нынче взяла на себя высокие обяза
тельства: провести сев на полях 2-й по
леводческой бригады колхоза имени 
Чапаева за 8 — 10 рабочих дней, с вы
соким качеством, получить не менее 16 
центнеров зерна с гектара.

Весенний сев — важнейший этап в

борьбе за урожай. Не упустить сроки, 
высокопроизводительно использовать 
технику — этой мыслью живут члены 
тракторной бригады тов. Дерябина.

Бригадир задерживается на поле, где 
работает агрегат Александра Воробьева. 
Трактор только что прошел, оставляя 
за собой полосу влщкиоватой примя
той катком земли. Хорошо сеет Во
робьев! Вчера, подводя итоги дня, 
учетчик Василий Сороков поставил

на доске показателей против его 
фамилии внушительную цифру — 
139. На столько процентов выпол
нена сменная норма. В агрегате 
Воробьева работают его младший 
брат Николай и опытная колхоз
ница Мария Москалева. Вчера 
сеяльщики заработали по 7 трудо
дней. Неплохо для одной смены!

Наметанным взглядом окиды
вает Александр Дерябин поле. 
Как качество? Правильно ли заде
ланы семена, нет ли огрехов? 
Волнует это нс только бригадира.

На снимке: члены комсомольско-молодежного кукурузоводческого звена 
колхоза имени Ворошилова (слева направо): А. Варенникова, М. Заренып,
А. Коздрюхина, Е. Варенникова, С. Вентере, Н.. Мурзина.

Фото Ф. Хитриневича.

Б у д е т  в ы с о к и й  у р о ж а й  

к у к у р у з ы !

В прошлом году в нашем колхозе сея
лось 86 гектаров кукурузы. Опыта выра
щивания этой новой культуры у нас тог
да еще не было, да, признаться, не было 
и полной уверенности в том, что она бу
дет у нас расти. Для работы на сеялке 
СКГ-6 было создано комсомольско-моло
дежное звено. Но когда сев был закончен, 
правление колхоза о звене забыло, членов 
звена направили работать на другие уча
стки. Посевы почта не обрабатывались, 
заросли сорняками. Урожай, конечно, был 
получен низкий >— в среднем по 60 цент
неров зеленой массы с гектара. Тем пе 
менее, более 500 центнеров кукурузного 
силоса было заложено. В ценности куку
рузы члены правления и колхозники убе
дились зимой, когда кукурузный силос 
стали скармливать коровам. Животные 
поедали его с большим аппетитом. Надои 
молока сразу же поднялись. И тут-то 
члены правления и многие колхозники 
пожалели, что так безответственно отнес
лись к выращиванию кукурузы.

Обсуждая перспективный план разви
тая колхоза, члены артели единодушно 
решили расширить нынче посевы кукуру
зы до 130 гектаров, сделать все необхо
димое для того, чтобы получить высокий 
урожай этой замечательной культуры.

Под кукурузу подобрали хорошие, пло
дородные поля. Они уже частично удоб
рены, кроме того, при посеве на отдель
ных участках решено внести в почву пе
регной из расчета 10 тонн на гектар.

Чтобы не было обезлички посевов, соз
дано комсомольско-молодежное звено. Это
му звену предстоит не только посеять 
кукурузу на всей площади, но и обеспе
чить уход за ней, а также уборку и си
лосование зеленой массы и початков. В 
правлении колхоза нам так и сказали:

— Кукуруза — на вашей ответствен
ности. Нужна помощь — требуйте, всегда 
поможем.

Сеять кукурузу решено только квадрат
но-гнездовым способом. Для этого у нас 
имеется переоборудованная механизатора
ми Вороновской МТС сеялка. 10 мая на 
нолях второй полеводческой бригады мы 
приступили к севу. Правила работы на

сеялкб для квадратно-гнездового сева ку
курузы мы изучили за,ранее под руко
водством агронома колхоза Нины Наза
ровой. Поэтому дела сразу же пошли хо
рошо. Быстро наметили вешками линию 
первого прохода трактора, натянули мер
кою проволоку. Тракторист Иван Красни
ков — настоящий мастер своего дела. Он 
ведет трактор строго по прямой линии. А 
это очень важно, — ведь можно сбить 
рядки.

За несколько часов в этот день мы за
сеяли 5 гектаров кукурузы. Вечером со
брались и обсудили итоги дня: сеялка ра
ботает хорошо, квадраты получаются пра
вильные. Прикинули и решили: чтобы
посеять кукурузу в сжатые сроки, нужно 
очень напряженно трудиться, не только 
выполнять, но и перевыполнять нормы.

Сейчас мы посеяли уже 48 гектаров 
кукурузы. Работаем от темна до ̂ темна, 
со временем не считаемся. Одно сейчас на 
уме у каждого — как бы не упустить 
лучших сроков сева. При норме 7 гекта
ров мы засеваем по 10—12 гектаров за 
смену.

Семена кукурузы перед высевом про
травливаем, а также замачиваем. Опыт 
прошлого года показал, что замоченные 
семена быстро прорастают и дают высокий 
урожай.

После появления всходов мы подкормим 
кукурузу минеральными удобрениями. 
Вместе с механизаторами обеспечим хоро
шую обработку посевов в двух направле
ниях. Обязуемся вырастить не менее, чем 
по 200 центнеров зеленой массы куку
рузы с каждого гектара на всей посевной 
площади. Мы знаем, что высокий урожай 
кукурузы в наших руках, и не пожалеем 
сил для выполнения своего обязательства. 
Это будет нашим вкладом в выполнение 
постановлений XX съезда Коммунистиче
ской партии.

А. ВАРЕННИКОВА, 
звеньевая кукурузоводческого звена 

колхоза имени Ворошилова, 
Кожевниковского пайона.

А. НОЗДРЮХИНА, С. ВЕНТЕРС,
Е. ВАРЕННИКОВА, Н. МУРЗИНА,

М. ЗАРЕНЬШ, члены звена.

Каждый член бригады хорошо понимает, 
что высокое качество сева — залог" вы
сокого урожая.

— Обработаем землю так, чтобы 
комбайнеры могли вести уборку на са
мом низком срезе, ни одного колоса не 
оставили в поле, — сказали механиза
торы перед выездом в поле.

Частые гости на полях бригады кол
хозный агроном Валентина Воронова и 
главный агроном МТС Иван Николае
вич Вакурин. Здесь они и сегодня. Но 
им, как всегда, не к чему «придрать
ся» (снимок №  1).

Весной высокой агротехники стала 
для бригады Александра Дерябина ны
нешняя весна, С осени была заготовле
на зябь под весь яровой клин. Такого 
в бригаде еще не было никогда. В про
шлом году, например, более 50 процен
тов яровых сеялось по весновспашке... 
Из 6 0 0  гектаров пшеницы 4 0 0  посеяно 
узкорядным способом. После сева поля 
прикатываются легкими катками.

Слаженно, высокопроизводительно 
работают агрегаты. Старейший механи
затор станции Алексей Фирсович Фи- 
люшин (снимок № 2) со своим прицеп
щиком Алексеем Ивановым ежесменно 
засевают на тракторе СХТЗ по 18—19 
гектаров зерновых при норме 15 гекта
ров. Два гусеничных трактора едва ус
певают готовить почву для сева. Трак
тористы Михаил Яковлев, Петр Венчук 
при норме 43  гектара культивируют за 
смену по 4 5 —5 0  гектаров земли.,

На поле, прямо к  агрегатам, днем и 
ночью возит зерно колхозный шофер 
Петр Королев (снимок №  3). Бригада у 
него подобралась дружная — молодые 
колхозники Владимир Кочетов, Влади
мир Репин, Клавдия Ромашова и Алек
сандра Дерябина. С первого дня сева 
колхозники установили для себя норму 
— делать за сутки 6 рейсов. За каж
дый рейс они привозят по 30 центнеров 
зерна.

Бригадир прикидывает в уме: сев
пшеницы в бригаде проведен за пять 
дней — с 6 по 10 мая. Если работать 
такими же темпами, то овес мояшо по
сеять за 3 —4 дня. А темпы снижены 
не будут!

НИ МИНУТЫ ПРОСТОЯ
Весна нынче особенная, первая весна 

новой шестой пятилетки. Люди работают 
с большим подъемом. Члены нашей брига
ды за 2 дня прибили влагу на всей пло
щади посевов во 2-й' полеводческой 
бригаде колхоза имени Ворошилова, кото
рую мы обслуживаем. 6 мая мы присту
пили к севу пшеницы, а ночью 9 мая 
уже закончили его на площади 310 гек
таров. 15 мая мы завершили сев овса на 
площади 276 гектаров. Пшеница на всей 
площади и часть овса посеяны узкоряд
ным и перекрестным способами, по хоро
шо обработанной земле. Завершаем сев 
кукурузы на площади 50 гектаров. В со
циалистическом соревновании тракторных 
бригад за первую декаду мая мы заняли 
второе место.

Немножко не верится, что отсеялись 
так рано, за 10 рабочих дней. Обычно 
сев тянулся у нас 18—20 дней. Очень 
помогло нам, конечно, то, что сеяли мы 
нынче по зяби, заготовленной еще с осе
ни. Но главное, что решило успех дела,— 
это самоотверженный труд механизаторов 
и колхозников.

С первых дней полевых работ каждый 
час, каждая минута были взяты на учет. 
Работа велась круглосуточно.

Мы старались всячески1 сократить вре
мя на пересменах. Технические уходы, 
заправка машин производились обычно 
трактористами и прицепщиками обеих 
смен. 20—30 минут — и машины сно
ва в борозде. За все время сева в бригаде 
не было ни одной аварии или поломки 
машин.

Тракторист-комсомолец Ян Тераудс па

ГЛАВНОЕ
Сев яровых в нашем колхозе подходит 

к концу. В самые сжатые сроки, за десять 
дней — с 5 по 15 мая посеяны колосо
вые и бобовые культуры на площади 
1.420 гектаров. 80 процентов пшеницы и 
овса посеяно узкорядным способом. Сей
час члены артели совместно с механиза
торами Вороновской МТС ведут сев куку
рузы. Этой ценной культуры будет посея
но 100 гектаров, — почти вдвое больше, 
чем в прошлом году.

Главное, что обеспечило успех на се
ве, — четкая организация труда колхоз- 
нико® и механизаторов.

Наш колхоз обслуживают тракторные 
бригады тт. Нодоляко и Гаранова из Во
роновской МТС. Задолго до начала поле
вых работ партийная организация и прав
ление колхоза продумали расстановку лю
дей с тем, чтобы обеспечить бесперебой
ную высокопроизводительную работу ма
шин, организовали всестороннюю подго
товку к севу. Из числа наиболее стара
тельных опытных колхозников выделили 
прицепщиков, сеяльщиков, поваров.

Чтобы дать возможность участвовать в 
труде многодетным женщинам, мы орга
низовали ясли на 54 места.

За последние годы местные удобрения 
совершенно не применялись. Нынче под 
кукурузу и картофель вывезено более 300 
тонн перегноя, собрано более 100 цент
неров золы.

Для выращивания кукурузы и техниче
ских культур создано 2 звена. Кукурузо
водческим звеном руководит коммунистка 
Варвара Архиповна Сторожева.

На собрании, посвященном обсуждению 
Обращения Центрального Комитета Комму
нистической партии и Совета Министров 
СССР ко всем труженикам сельского хо
зяйства, колхозники приняли обязатель
ство — вырастить'нынче не менее 17 
центнеров зерна с гектара, получить вы
сокий урожай кукурузы, картофеля, льна 
и других культур.

Долгое время считалось, что в нашем 
колхозе не хватает людей. На севе, на 
уборке, на заготовке кормов правление 
артели буквально выбивалось из сил, изы
скивая рабочую силу. А нынче, в дни 
сева, бригадиры иногда даже терялись: 
куда ставить людей? Дело в том, что не
измеримо выросла трудовая активность 
колхозников. Этому способствовали заме
чательные постановления партии и пра-

своем тракторе ДТ-54 при норме 43 гек
тара культивировал за смену 55—60 
гектаро-в земли.

Ежесменно перевыполняли нормы на 
севе водители трактора ДТ-54 сменщики 
Виктор Васин и Рихард Томенып. Их 
машина всегда находится в отличном тех
ническом состоянии.

Успех во многом обеспечило содруже
ство с полеводческой бригадой, возглав
ляемой В. Литвиновым. Между колхозни
ками и механизаторами установилась на
стоящая производственная дружба. Пре
красно работали сеяльщица Мария Бороз- 
довская, прицепщики Анатолий Мурзин и 
Владимир Солуянов и многие другие. 
Колхозный механик Виктор Иванович Пи- 
някнн днем и ночью подвозил на автома
шине семена, обеспечивая бесперебойную 
работу агрегатов.

Мы молеем с чистой совестью сказать: 
основа для получения высокого урожая 
заложена.

Планы на нынешний год у нас боль
шие. Думаем летом освоить в колхозе 100 
гектаров новых земель, улучшить луга н 
пастбища на площади не менее 200 гек
таров.

Члены нашей комсомольской бригады 
взяли на себя обязательство — вырабо
тать нынче на 15-сильный трактор по 
1.000 гектаров мягкой пахоты — на 178 
гектаров больше, чем в прошлом году. 
Это очень серьезное обязательство. Мы 
приложим все силы, чтобы его выпол
нить.

М. ШАРАНДИН,
бригадир комсомольско-молодежной 

тракторной бригады.

вительства, направленные на укрепление 
колхозов, повышение материальной заин
тересованности членов артелей в их тру
де.

Недавно мы внесли дополнения и изме
нения в Устав сельхозартели. Колхозники 
решили уменьшить размеры приусадебных 
участков, определять их в зависимости от 
участия той иля иной семьи в обществен
ном труде. Установлена дифференцирован
ная оплата трудодней. Колхозникам, 
перешынолняющим установленный мини
мум трудодней, будут предоставляться от
пуска с сохранением среднего заработка.

Самоотверженно работают на севе кол
хозники и механизаторы. Круглые сутки 
над полями не смолкает гул тракторов. 
Нужно сказать, что ремонт тракторов Во- 
роновская МТС нынче произвела с высо
ким качеством, простоев нет. На 110— 
115 процентов выполняли нормы на 
культивации и севе трактористы тт. Нет- 
ров, Оглоблин, Мещеряков, Лисица и мно
гие другие. Самоотверженно трудились 
члены артели сеяльщики Николай и Ва
силий Харченко, подвозчик семян Михаил 
Смирнов, шофер коммунист Яков Ромашов, 
повара Анна Чернова и Акулина Екимова.

Правление колхоза старается оператив
но руководить посевными работами. Чле
ны правления, бригадиры полеводческих 
бригад постоянно находятся в поле, ста
раются быстро, на ходу, устранять те или 
иные организационные неполадки.

Через несколько дней после начала по
севных работ на заседании правления 
колхоза был заслушан отчет бригадира 
1-й полеводческой бригады тов. Алтухова 
о ходе сева. Выяснилось, что в бригаде 
создается опасность: не хватит подготов
ленных семян для посева. Протравливание 
их велось только в одну смену. Немед
ленно после заседания правления протрав
ливание семян было организовано кругло
суточно.

На заседании правления были вскрыты 
и другие недостатки, которые также были 
своевременно устранены.

На днях мы закончим сев кукурузы, в 
ближайшее время посадим картофель, ово
щи, табак. И сразу же начнем готовиться 
к уборке хлебов. Урожай нынче должен 
быть богатый.

М. ХАРИТОНЕНКО, 
председатель колхоза имени Булганина.

— ЧЕТКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА

...В полдень Клав
дия Суходолииа и Лю
бовь Сорокова приво
зят на поле обед (сни
мок № 4). Приятно
после напряженной 
работы подкрепиться 
мясным супом. Обще
ственное питание орга
низовано в бригаде с 
первых дней полевых 
работ. Повара—очень 
популярные люди у 
механизаторов. Не 
только потому, что 
они всегда во-время 
и вкусно накормят, но 
также потому, что у 
них всегда можно 
узнать самые послед
ние новости — как 
идут дела в соседних
агрегатах, сколько гектаров приблизи
тельно засеяно за полдня по бригаде...

...Недавно члены бригады Александ
ра Дерябина узнали радостную весть: в 
социалистическом соревновании трак
торных бригад МТС за первую декаду 
мая им присуждено первое место. Вы
работка на 15-сильный трактор за это 
время составила в бригаде 113 гекта
ров при норме 84. Бригада сэкономила 
2.175 килограммов горючего. Вечером, 
во время пересмены, в бригаду приехал 
директор МТС тов. Иванов. Тепло по
здравив победителей соревнования, он 
вручил бригадиру Александру Деряби
ну переходящее красное знамя и поже
лал дальнейших успехов в труде (сни
мок №  5).

— Первенство никому не уступим,— 
от имени всех механизаторов сказал 
Александр Дерябни, получая знамя.

Текст А. Луговцовой. 
Фото Ф. Хитриневича,
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К ПРЕБЫВАНИЮ В СССР ДЕЛЕГАЦИИ ВИДНЫХ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ДЕЯТЕЛЕЙ ФРАНЦИИ

Две недели гостила в Советском Союзе 
но приглашению Воесоишххго общества 
культурной связи с заграницей делегация 
видных общественных деятелей Франции 
во главе с президентом союза французских 
жешцин-избирателей г-жой Жермен Мала- 
терр-Селье.

Кроме Москвы, гости посетили Киев, 
Ленинград, Сталинград и Баку, ознако

мились с историческими и архитектурны
ми памятниками этих городов, побывали 
на промышленных предприятиях, в учеб
ных, научных и культурно-просветитель
ных учреждениях, встречались со своими 
советскими коллегами.

14 мая делегация выехала в Китайскую 
Народную Республику.

(ТАСС).

К  с о в е т с к о - д а т с к и м  т о р г о в ы м  

о т н о ш е н и я м
Во время пребывания в Москве в мар

те сего года премьер-министра и мини
стра иностранных дел Дании X. К. Хан
сена была достигнута договоренность о 
проведении в Копенгагене торговых пере
говоров на предмет заключения двухго
дичного протокола о взаимных поставках 
товаров СССР и Дании.

В соответствии с этой договоренностью 
в последнее время в Копенгагене велись 
торговые переговоры, которые протекали 
в дружественной атмосфере и заверши
лись подписанием 14 мая сего года Про
токола о взаимных поставках товаров 
СССР и Дании на период с 15 мая 1956 
года по 14 мая 1958 года.

Протоколом предусматривается разме
щение в Дании заказов на ' поставку в 
СССР двух сухогрузных судов грузоподъ
емностью по 10 тысяч тонн со скоростью 
17—18 узлов, рефрижераторных судов, 
мощных судовых дизелей. Кроме того, из 
Дании в СССР в течение двухлетнего пе
риода будет поставляться судовое обору
дование, оборудование для цементной, пи

щевой и текстильной промышленности, 
химическое и холодильное оборудование, 
радиооборудование. Из сельскохозяйствен
ных товаров предусмотрены поставки из 
Дании в СССР сливочного масла, мяса, 
соленой сельди и сыра.

Советский Союз будет поставлять Да
нии в течение указанного периода зерно
вые, удобрения, пиломатериалы, нефте
продукты, каменный уголь и кокс, чугун 
и ферросплавы, химикалии, металлообра
батывающие станки, тракторы и сельско
хозяйственные машины, подъемно-тран
спортное оборудование, легковые и грузо
вые автомобили и другие товары.

Согласно Протоколу ежегодный товаро
оборот между СССР и Данией в течение 
двух лет будет в среднем в два раза 
больше уровня товарооборота в 1955 го
ду.

Протокол подписали: с советской сто
роны — первый заместитель Министра 
внешней торговли С. А. Борисов, с дат
ской стороны —- Министр труда и эконо
мики Е. 0. Краг.'

Соглашение об обучении в Советском Союзе 
индийских специалистов и рабочих-металлургов

ДЕЛИ, 15 мая. (ТАСС). Здесь подписа
но соглашение об обучении в Советском 
Союзе индийских специалистов и рабо
чих, которые затем будут работать на 
сооружаемом в Жндии в сотрудничестве с 
Советским Союзом металлургическом заво
де. Соглашение предусматривает команди
рование в Советский Союз около 700 ин
дийских специалистов и рабочих, которые 
будут изучать передовые методы производ
ства и технологию на советских пред
приятиях металлургической и горноруд

ной промышленности. Разработаны про
граммы подготовки, рассчитанные на не
сколько месяцев.

Обучение индийских специалистов на 
предприятиях Советского Союза будет во 
многом способствовать выполнению по
ставленной правительством Индии задачи 
подготовки национальной технической ин
теллигенции и квалифицированных кад
ров рабочих для развивающейся метал
лургической промышленности Индии.

В ы с т у п л е н и е  р у к о в о д и т е л е й  

к о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  И н д и и

ДЕЛИ, 15 мая. (ТАСС). Как сообщает 
газета «Санди стандард», выступая на 
митинге в деревне Кхамар (штат Бихар), 
генеральный секретарь Центрального ко
митета коммунистической партии Индии 
Аджой Гхош заявил, что коммунистиче
ская партия усилит кампанию против 
всех проявлений агрессивной империали
стической политики в Азии и Африке. 
Коммунистическая партия Индии будет 
также поддерживать расширение торгов
ли, культурных и социальных связей 
между Индией и социалистическими стра
нами. В своем выступлении Гхош коснул
ся также вопросов занятости и условий 
жизни трудящихся Индии.

Газета «Таймс оф Индиа» сообщает, 
что в Виджайя-Вада на митинге, органи
зованном местным отделением Индийской 
коммунистической партии, выступил член 
Центрального комитета компартии

И. Ч. Джонти. Джоши заявил, что комму
нистическая партия решила поддержать 
второй пятилетний план индийского пра
вительства, поскольку этот план преду
сматривает индустриализацию страны. 
Успешное выполнение плана, сказал Джо
ши, оздоровит экономику страны и по
высит жизненный уровень масс. Привет
ствуя содержащиеся в плане предложения 
о развитии тяжелой промышленности в 
государственном секторе, Джоши заявил, 
что эти меры позволят правительству 
установить эффективный контроль над 
частным сектором.

Джоши приветствовал исторические 
сдвиги, происшедшие в отношениях Ин
дии с социалистическими странами Евро
пы и Китаем. Он сказал, что. сотрудниче
ство с социалистическими странами отве
чает национальным интересам Индии.

З а я в л е н и е  и с п о л к о м а  к о м п а р т и и  

В е л и к о б р и т а н и и
ЛОНДОН, 14 мая. (ТАСС). Вчера испол

ком компартии Великобритании сообщил, 
что по состоянию здоровья Гарри Поллит 
ушел е поста генерального секретаря 
компартии Великобритании. На заседании 
13 мая исполком избрал Поллнта предсе
дателем исполкома компартии Великобри
тании и членом политического комитета. 
Бывший председатель исполкома партии 
Уильям Галлахер избран президентом 
партии. Бывший национальный организа
тор партии Джон Голлан избран генераль
ным секретарем.

В. письме исполкому компартии Велико
британии Гарри Поллит, в частности, пи
шет: «Заключение врачей о моем ны
нешнем состоянии здоровья не оставляет 
мне иного выбора, кроме того, чтобы 
просить исполком освободить меня от за
нимаемого мною поста генерального сек
ретаря компартии.

Считаю, что мне была оказана вели
чайшая честь тем, что я занимал этот 
пост на протяжении 27 лет. Однако сей
час мне 65 лет, и, хотя меня уверяют, 
что период полного отдыха поможет мне 
восстановить здоровье, мне в то же вре
мя ясно, что для меня было бы неразум
ным продолжать в дальнейшем выполнять 
все обязанности, связанные с постом ге
нерального секретаря».

В заявлении для печати, опубликован
ном после заседания исполкома, говорит
ся, что исполком неохотно принял отстав
ку Подлита и в то же время дает высо
кую оценку и выражает горячую благо
дарность всех английских коммунистов 
товарищу Поллиту за выдающиеся заслу
ги перед партией за период его пребы
вания на посту генерального секретаря.

Исполком шлет Поллиту наилучшие по
желания скорейшего и полного выздоров
ления

ЗА МИРНОЕ УРЕГУЛИРОВАНИЕ ПРОБЛЕМЫ КИПРА
М итинг в Лондоне

ЛОНДОН, 14 мая. (ТАСС). По сообще
ниям печати, 13 мая на Трафальгар-скве- 
ре в Лондоне состоялся митинг, организо
ванный движением за свободу колоний в 
знак протеста против политики репрессий, 
проводимой английскими властями на 
Кипре. На митннге присутствовало свыше 
5 тысяч человек. Председательствовал 
члеп парламента — лейборист Феннер 
Брокуэй. На митинге выступили члены 
парламента — лейбористы, представите

ли кооперативного движения и другие 
ораторы.

Участники митинга приняли резолю
цию, в которой призывают правительство 
Англии пересмотреть свою «трагическую 
политику, ведущую к уничтожению кип
риотов и англичан». В резолюции гово
рится, что эта политика, которая неизбеж
но потерпит крах, дискредитирует Анг
лию во веем мире.

Выступление премьер-министра Судана 
в Хартуме

КАИР, 14 мая. (ТАСС). Как сообщает 
печать, премьер-министр Судана Исмаил 
Аль-Азхари, являющийся председателем 
национально-юнионистской партии Суда
на, выступая в Хартуме (столица Суда
на) на ежегодной конференции партии, 
коснулся внешней и внутренней полити
ки, проводимой его правительством. Исма
ил Аль-Азхари отметил, что перед Суда

ном в настоящее время стоит задача из
бавиться от последствий империалистиче
ского господства в стране, и подчеркнул, 
что во внешней политике Судан придер
живается нейтралитета.

Премьер-министр Судана подчеркнул 
важность дальнейшего укрепления отно
шений Судана с арабскими государствами 
и в первую очередь с Египтом.

Венгрия строит 
электростанцию в Турции

БУДАПЕШТ, 14 мая. (ТАСС). В прош
лом году турецким правительством был 
объявлен международный конкурс на 
проект строительства гидроэлектростанции 
в Турции. Лучшим был признан венгер
ский проект, в соответствии с которым 
началось ее строительство. В середине бу
дущего года электростанция вступит в 
строй. Вместе со строительством электро
станции Венгрия должна будет соорудить 
линию электропередачи протяженностью 
свыше 100 километров.

Подготовка к Международной 
конференции трудящихся 

женщин
ПРАГА, 14 мая. (ТАСС). Сегодня в 

Праге состоялась пресс-конференция под
готовительного комитета по проведению 
первой Международной конференции тру
дящихся женщин, которая состоится в 
Будапеште с 14 по 17 июня этого года.

Выступившие на пресс-конференции 
представители подготовительного комитета 
подчеркивали, что предстоящая конферен
ция, в работе которой, как ожидается, 
примут участие около 700 делегатов от 
50 стран, явится важным шагом по пути 
дальнейшего укрепления международных 
связей трудящихся женщин. На конферен
цию приглашаются представители раз
личных профсоюзных организаций, неза
висимо от их политического направления. 
На конференции будут созданы все усло
вия для широкого обмена мнениями по во
просам профсоюзного движения и актив 
ного участия в нем женщин.

В минувшую субботу и воскресенье сотни томичей приняли участие в по
садках деревьев. В Кировском районе студенты вузов и работники промыш
ленных предприятий разбили новый сквер на проспекте имени Кирова. В Вок
зальном районе учащиеся школ посадили деревца на территории Сухого озера. 
250  человек участвовало в посадках в Куйбышевском районе. На берегу реки 
Ушайки было посажено 1 .50 0  деревьев.

За два дня в городе посажено около 7 тысяч деревьев.
На снимке: учащиеся индустриального, автодорожного и коммунально- 

строительного техникумов ведут посадку тополей на Набережной реки Ушайки.
Фото Ф . Хитриневича.

Парламентские выборы 
в Австрии

ВЕНА, 14 мая. (ТАСС). В официальном 
сообщении о результатах выборов в авст
рийский парламент указывается, что 
крупнейшие партии получили следующее 
количество голосов:

австрийская народная партия — 
2.000.068; социалистическая партия — 
1.873.250, «освободительная партия Ав
стрии» — 283.713, коммунистическая 
партия и левые социалисты — 192.432.

Мандаты распределились следующим об
разом (в скобках мандаты 1953 года):

австрийская народная партия — 82 
(74),

социалистическая партия — 75 (73),
«освободительная партия Австрии» — 

5 (14),
коммунистическая партия и левые со

циалисты — 3 (4).

Отставка австрийского 
правительства

ВЕНА. 15 мая. (ТАСС). Чрезвычайное 
заседание совета министров Австрии при
няло вчера решение просить у президен
та республики отставки правительства в 
связи с состоявшимися выборами в пар
ламент.

Как сообщает Австрийское агентство 
печати, президент Австрийской республи
ки Теодор Кернер принял федерального 
канцлера Юлиуса Рааба и вице-канцлера 
Адольфа Шерфа, которые доложили ему об 
этом решении совета министров. Прези
дент принял к сведению просьбу об от
ставке и поручил Раабу возглавлять 
правительство в его нынешнем составе 
впредь до формирования нового прави
тельства.

Одновременно президент уполномочил 
Рааба представить ему предложения от
носительно состава нового правительства.

Отъезд президента 
Сукарно в США

ДЖАКАРТА, 14 мая. (ТАСС). Сегодня 
утром президент Сукарно вместе с сопро
вождающими его лицами вылетел из 
Джакарты в США, где он будет гостем 
президента Эйзенхауэра.

Сукарно совершит также поездку в Ка
наду и некоторые европейские страны.

СОВЕТЫ
СПЕЦИАЛИСТА О м е р а х  защ ит ы  

кукурузы от проволочника
Проволочник — личинка жуков- 

щелкунов, желтовато-белого цвета. Пи
тается она корнями растений, подгры
зает их и тем самым наносит исключи
тельно большой вред сельскохозяйствен
ным культурам. Особенно сильно про
волочник повреждает кукурузу. При 
плотности проволочника в 24 личин
ки на одном квадратном метре кукуруза 
повреждается на 50 процентов, при 
плотности проволочника 50—60 личи
нок изреженность посевов достигает 70 
процентов и больше.

Несмотря на очень большой ущерб, 
наносимый проволочником посевам ку- 
курузы и других культур, правления 
многих колхозов не уделяют должного 
внимания борьбе с этим вредителем.

Какие же неотложные мероприятия 
необходимо провести, чтобы защитить 
кукурузу от проволочника?

Прежде чем сеять кукурузу, необхо
димо провести обследование поля, уста
новить наличие проволочников на одном 
квадратном метре, а затем, в зависимо
сти от количества вредителей, проводить 
то или иное мероприятие. Чем меньше 
заражена почва проволочником, тем 
больший урожай даст кукуруза.

При обследовании поля по его диаго
налям, т. е. с утла на угол, берется 
16 проб (8 по каждой диагонали). На 
пробной площадке размером 25x25 
сантиметров лопатой выкапывается зем
ля на глубину до 20 —25 сантиметров 
и из нее выбираются вредители. Сумма 
проволочников, обнаруженных во всех 
16 пробах, и будет составлять среднее 
количество вредителей на одном квад
ратном метре. Если поле большое, то

для большей точности можно брать 
большее количество проб: 32, 48 и т. д.

Под кукурузу следует выбирать поля, 
не зараженные проволочником. При 
наличии большого количества вредите
лей — 20 штук и выше, в почву обя
зательно следует вносить гексахлоран в 
дозировке 40 —50 килограммов дуста 
на один гектар. При незначительном 
количестве проволочников необходимо 
проводить предпосевное опудривание 
семян кукурузы.

При этом нужно помнить, что опуд
ривание может не дать желаемого эф
фекта, так как поверхность семян куку
рузы гладкая и яд не удерживается на 
семенах даже в рекомендуемой обычно 
дозировке — 2 килограмма на центнер 
семян.

С целью разработки более совершен
ного метода опудривания семян, при ко
тором бы дуст гексахлорана прочно 
удерживался на поверхности семян не 
только в обычной, но даже в повышен
ных дозировках, Нарымской госселек- 
ционной станцией в этом году был про
веден лабораторный опыт.

Семена кукурузы перед о пудрив анием 
покрывались тонким слоем жидкого 
клейстера. На 1 литр воды мы брали 
25 граммов крахмала или 50 граммов 
мучных отходов и все это перемешива
ли. Такого клейстера на один центнер 
семян расходуется 3,5—4 литра. После 
нанесения слоя клейстера проводили 
опудривание семян дустом гексахлорана 
обычным способом в дозировке от 2 до 
6 килограммов, а затем семена закла
дывали для определения энергии прора
стания и всхожести. Ниже приводятся 
данные опыта.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА GGCP

(выпуск 1953 года)

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

5-го тиража выигрышей, состоявшегося 
6 мая 1956 года в гор. Казани.

Выигрыши выпали на следующие но-’ 
мера серий и облигаций во всех разря-*' 
дах займа:

№№ Взято на центнер семян кукурузы
клейстера гексахлорана Энергия Всхожесть

1 4 килограмма 2 килограмма 81,3 88,0
2 4 килограмма 3 килограмма 79,3 86,6
3 4. килограмма 5 килограммов 81,3 87,3
4 4 килограмма 6 килограммов 83,3 88,0

Контроль: обработано только клейстером 78,0 88,3
Контроль: семена ничем не обработаны 82,3 88,3

Как видно из приведенных данных, Опудривание семян кукурузы
опудривание семян кукурузы в дозиров
ках даже до 6 килограммов на центнер 
семян не снижает энергии прорастания 
и всхожести семян.

Мы рекомендуем колхозам в опыт
ном порядке провести опудривание се
мян кукурузы указанным способом. Это 
поможет защитить посевы кукурузы от 
повреждения проволочником.

пред
лагаемым способом нужно проводить за 
сутки до их посева с таким расчетом, 
чтобы рассыпанные тонким слоем зерна 
могли хорошо просохнуть до посева.

В. МИХАИЛОВ,
научный сотрудник Нарымской государ

ственной селекционной станции.

№
№

 с
ер

ий

№
№

об
ли

га
ци

й
Ра

зм
ер

 
вы

иг
ры

ш
а 

в 
ру

бл
ях

sSSО,<ио
2
% об

ли
га

ци
й

Ра
зм

ер
 

вы
иг

ры
ш

а 
в 

ру
бл

ях

140004 1—50 200 149706 02*) 1.000
140108 1—50 200 149838 1—50 200
140188 05*) 1.000 149881 1—50 200
140263 1—50 200 149979 11*) 1.000
140264 05*) 1.000 150187 1—50 200
140272 1—50 200 150303 1—50 200
140452 1—50 200 150489 1—50 200
140544 1—50 200 150527 42*) 5.000
140574 41*) 1.000 150614 18*) 1.000
140610 16*) 1.000 150669 1—50 200
140785 1—50 200 150745 25*) 5.000
140901 08*) 1.000 150786 28*) 1.000
140908 1—50 200 151127 50*) 1.000
141057 1—50 200 151249 45*) 1.000
141118 1—50 200 151250 1—50 200
141163 1—50 200 151340 20*) 1.000
141539 1—50 200 151367 1—50 200
141555 1—50 200 151466 1—50 200
141628 1—50 200 151469 1—50 200
141780 1—50 200 151535 30*) 1.000
141855 1—50 200 151635 1—50 200
141943 16*) 1.000 151670 16*) 1.000
141989 1—50 500 151671 1—50 200
142057 45*) 1.000 151680" 1—50 200
142108 1—50 200 151681 28*) LOOO
142140 1—50 200 151733 08*) 1.000
142334 02*) 1.000 152039 1—50 200
142395 01*) 1.000 152081 1—50 200
142452 1—50 200 152609 1—50 200, f
142524 38*) 1.000 152779 09*)
142598 1—50 200 152970 1—50 2007
142650 49*) 1.000 153156 1—50 200
142789 1—50 500 153258 1—50 200
142835 1—50 500 153289 1—50 200
142982 1—50 200 153340 1—50 200
143124 1—50 200 153691 1—50 500
143216 1—50 200 153832 19*) 1.000
143295 1—50 200 153992 1—50 200
143346 1—50 200 154023 1—50 200
143812 1—50 200 154104 19*) 1.000
143919 1—50 200 154148 07*) 1.000
143921 1—50 500 154432 Об*) 1.000
144175 1—50 500 154936 1—50 200
144234 1—50 200 155235 23*) 1.000
144327 1—50 200 155318 1—50 200
144392 1—50 200 155343 1—50 200
144402 33*) 1.000 155364 1—50 200
144452 36*) 5.000 155419 1—50 200
144541 1—50 200 155841 1—50 200
144573 13*) 1.000 155872 1—50 200
144805 1—50 200 155933 45*) 5.000
144824 1—50 200 156036 [—50 200
144854 1—50 200 156103 1—50 200
144869 1—50 200 156209 26*) 1.000 >
145038 1—50 200 156435 1—50 200
145157 1—50 200 156476 1—50 200
145438 1—50 200 156636 05*) 1.000
145673 21*) 10.000 156665 —50 200
145706 45*) 1.000 156848 10*) 1.000
145950 —50 200 157315 1—50 200
146181 17*) 5.000 157540 1—50 200
146238 36*) .000 157730 16*) 1.000
146438 35*) 1.000 157835 —50 200
146648 —50 200 157891 1—50 200
146729 —50 200 157918 26*) 1.000
146885 27*) 1.000 157984 1—50 200
146905 —50 200 157989 26*) 1.000
147400 1—50 200 157993 1—50 200
147474 12*) 1.000 158139 1—50 200
147541 1—50 500 158207 29*) 1.000
147882 —50 200 158297 1—50 200
148049 43*) 5.000 158336 1—50 200
148122 1—50 200 158493 26*) 5.000
148232 30*) 1.000 158621 1—50 200 ■
148427 1—50 200 158817 27*) 1.000 W
148482 1—50 200 158953 1—50 500 1
148565 1—50 200 158962 1—50 200
148746 1—50 200 158971 26*) 5.000
148796 1—50 200 159015 45*) 5.000
148884 1—50 20) 159267 1—50 200
148906 1—50 200 159273 29*) 1.000
148969 02*) 1.000 159361 17*) 5.000

Извещение
Бюро областного литературного объе

динения извещает, что 17 мая, в 7 ча
сов вечера, в помещении редакции газе

ты «Красное Знамя» состоится очеред
ной литературный четверг.

Вход свободный.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

149090 1—50 
149240 06*) 
149418 38*) 
149534 49*) 
149542 1—50 
149614 1—50

200
1.000
1.000
1.000

200
200

159563 18*) 
159593 1—50 
159815 1—50 
159829 1—50 
159960 1—50

1.000
200
500
500
200

Т Е А Т Р
Томский областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
16 мая — «Домик на окраине».
17 мая — «Доктор».
18 мая — «В нашем доме».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. С 16

мая — новый художественный фильм 
«Ирена, домой!». Сеансы: 9, 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Клуб имени Сталина. 16 мая —
«Море зовет». Сеансы: 4, 6, 8, 10 ча
сов.

Кинотеатр имени И. Черных. 16 мая. 
Большой зал — «Первый эшелон». Се
ансы: 9, 11-10, 1-20, 3-30, 5-40, 7-50,
10. Малый зал: «Прекрасная Инкери». 
Сеансы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10-30. Для детей в 10-30 утра — «Мо
ре студеное».

; Т о м с к а о  с т у д и и

Среда, 16 мая
19.00. Спектакль Томского областного 

драматического театра «Мачеха» (пьеса 
О. Бальзака. Режиссер спектакля 
Я. Бродский). 2 1 .0 0 . Художественный 
фильм «Овод» (по заявкам радиозрите
лей).

Четверг, 17 мая
1 9 .0 0 . Передача для детей среднего и 

старшего школьного возраста «Хочу все 
знать». 19.30. «Лучи, побеждающие бо
лезни». Автор беседы Д. К . Завадов- 
ский. 19.50. Научно-популярный фильм 
«Атомная энергия для мирных целей». 
21.00. Художественный фильм «Море 
зовет».

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием в группу бухгалтеров пром- 
учета и колхозного учета. Прием заяв
лений — до 25 мая.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14.

2—1

Томское управление «Сельхозснаба» 
принимает заявки на 1957 год от МТС, 
завода «Республика» и других органи
заций Министерства сельского хозяйст
ва РСФСР на сельскохозяйственные 
машины, оборудование, запасные части, 
инструмент, металлы, метизы, уголь 
каменный, стройматериалы для текуще
го ремонта и прочие материалы.

От колхозов — на сельхозмашины 
конной тяги, оборудование для механи
зация ферм н водоснабжения, жернова, 
запасные части к  сельхозмашинам, ло
комобилям, двигателям, дизелям, мине
ральные удобрения, ядохимикаты, рамы 
парниковые.

Конечный срок приема заявок — 
1 июня 1956  года.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 5.

Занимать место под огороды на уча
стке строительства треста № 97 в рай
оне ГЭС-2 и на участке против улицы 
Учебной от Московского тракта и до бе
рега реки Томи запрещается.

Артели «Единение» срочно требуют
ся швеи-мотористки.

Обращаться: г. Томск, Набережная
реки Ушайки, 12.
_____________________________2—2

Автоэкспедиционной базе; Томского 
облпотребсоюза требуются: диспетчер- 
заправщик, проводники, матросы на 
паузки, помощники механика на катеры, 
электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица Берд- 
ская. 2—2

Подписка принимается во всех конторах, отделениях и агентствах связи, 
а также в отделах „Союзпечати*.

„Союзпечать*.

Магазину № 23 горпищеторга требу
ются: рабочие, продавцы, заведующие 
отделами.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 38, к директору.

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются: рабочие разных специально
стей и ученицы-калошницы.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, отдел кадров.

3 —1
Томскому участку УНР-353 требуют

ся на постоянную работу: бухгалтер,
электрики и бульдозерист.

Обращаться: г. Томск, улица Нижне- 
Луговая, 115 (берег Томи между мясо
комбинатом и шпалопропиточным заво
дом).

2—2
Адрес редакции: гор. Томск, просо, им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42 , редактора — 37-37 , зам. редактора — 5 1 -7 5 , ответ, секретаря — 31 -19 , секретариата 42-40 , отделов: партийной 

жизни — 37-77  и 42-44 , пропаганды — 47-45 , вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39 , промышленного — 37-75 , отдела писем — 37-38  в 31 -47 , отдела информации — 51-61 . зам. зав. издатель
ством — 5 2 -23 , бухгалтерии я отдела объявлений — 37-36 , стенографистки — 5 2-02 , директора типографии — 37-72 .

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии выпали выигрыши по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

Требуются: техники-конструкторы и
техники-механики.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 7, отдел кадров, телефон 
49 -02 . ________ 3—2

Требуются на работу в рестораны 
станций Томск-I и Томск-П: повар, офи
циантки, лотошники, мороженщица, юа- 
рочница и рабочие._________________  ф

Гр-ка Гахова Мария Максимовна, 
проживающая в г. Томске, поселок 
психоневрологической больницы, корпус 
1, возбуждает дело о разводе с гр-ном 
Гаховым Дмитрием Михайловичем, про
живающим в г. Томске, поселок психо
неврологической больницы, корпус 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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